
H. CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESION PERMANENTE CELEBRADA EL DIA 

28 DE MAYO DE 1990 

ACTA NO. 29 

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, México, siendo las doce 

horas con veinticinco minutos del dia veintiocho de mayo de 

mil novecientos noventa, se inicia la sesión permanente del 

H. Consejo Univ2rsitario, baja la propuesta del siguiente: 

O R D E N D E L D I A 

1. Lista de asistencia. 

2. Continuación del análisis y discusión del estado 

financiero de la Universidad de Sonora. 

3. Comparecencias para información y discusión del asunto 

relacionado con el C.I.E.S. 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 

El Presidente del H. Consejo Universitario, 

declarar legalmente instalada la sesión, 

inicio c □n 19 representaciones legales: 

Secretario Administrativo en representación del Coordinador 

Ejecutivo y Consejero Maestra Suplente del Departamento de 

Ciencias Químico Biológicas: Q. Enrique Velázquez Contreras 

y Q. Francisco Javier Castillo; Consejero Alumno Propietario 

dr.,,l Departamento de Economia: Mariano CeceKa Sacarlas; 

Coordinador Ejecutivo del Departamento de Fisica: M.C. Saúl 

Coordinador Ejecutivo y Consejero Maestro 

Propietario del Departamento de Geología: Ing. Ricardo Amaya 

Martinez e Ing. Efrén Pérez Segura; Coordinador Ejecutivo y 

Consejero Maestro Suplente del Departamento de Humanidades: 

Lic. José Sapién Durán y Lic. Rosario Fortin □ Corral R.; 



Coordinador Ejecutivo y Consejero Maestro Propietario del 

Departamento de Matemáticas: M.C. Enrique Hugues Galindo y 

Mtr,,,,. ¡:;iJ.vi,::1. Ibarra; Coordinador Ejecutivo de la Escuela de 

Contabilidad y Administraci~,: Lic. Francisco Javier Durazo 

Robledo; Secretario Administrativo en representación del 

Coordinador Ejecutivo y Consejero Alumno Propietario de la 

Escuela de Derecho y Ciencias Sociales~ Lic. Sergio Salazar 

Sánchez y Diago Farias Cabrera; Coordinador Ejecutivo '·' ' 
Consejero Maestro Suplente de la Escuela de Enfermeria: Enf. 

Ti r,~_do Uchoa y· Enf. E:· - . Sal ¡,,,_;?.ar Ruibi::\ 1; 

Coordinador Ejecutivo de la Escuela de Ingenieria: Inq. 

Miguel Angel Moreno Ndhez; Coordinador Ejecutivo y Consejero 

Maestro Propietario de la Escuela de Psicologia y Ciencias 

de la Comunicación: Mtro. Vlctor Corral Verdugo y Psic. 

Sergio Oliver Burruel; Coordinador Ejecutivo de la. Unid,;:J.d 

Regional Sur Navojaa~ Lic. Abelardo Dominguez Mejia; 

Tr,,~.ba ._j adcire·::; y 

Administrativos: Efraln Urrutia BaHuelos y Elisa Macias 

Madrid, respectivamente. 

2. CONTINUACION DEL ANALISIS Y DISCUSION DEL ESTADO 

FINANCIERO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA. 

Antes de iniciar la discusión sobre el tema, el C. Rector 

hace una expos1c1on breve de la entrevista que se sostuvo 

por partt:=, 

Hacendarios con 

la Comisión de Asuntos 

de 1::::ch_¡c.9_c i ón Púl:l 1 i e¿,\ .1 

enfatizando que básicamente el planteamiento consist1a en 

una aportación extraordinaria para cubrir el déficit y 

rE,icobrar la liquidez de 6,000 millones de pesos y la 

solicitud da igualaci~, de subsidio estatal y federal para 

:l9?0. 

SI"\~!~ ~\ /Mo-1t-:>-\r<:;> \f ~le""'cl"-- 1v e. 
La respuesta fue la siguiente: qu.f.0 mod(e~lo 

financiamiento que habia estado en vigor para las 

universidades, de alguna forma habla cumplido con sus 



p~:1rmitió el 

cons,;e> l i clac:: :i. ón d1:.:1 

considerarse acatado sste modelo 
~ ... ' / 

df.-:~ Ei·:::;quE?.ma• cft..1.f;~fJ'. :.;_ 
0

l..Jn :i. vr2rs :i. dad df?. !~3onc:ira era una. inst :i. tu.e i ón 

cc:1n crrande·;s 
h> e'Ltl; les+"., 

perspectivas por su ubicación y por ,-su tra.ba.jc:;lo-y se 

que a nivel nacional 

un i vE0 ri,,; i. da.dt,-i::,; y 1"(.11 E:r.,:1. u.ni VE't rs j_ d acl CJE• vi,9.b i l ic!ad "-;-

ti pCl C1l [•""\ ···, J '" r)t) Í '"1 '''!'1("" q11 ·1· = .... '':l j 
, .. 1 ... e:·. t.-.:.. !.,!'· _t....:, .. 1 ..... ,.-::r t •. €r'\.1'~ el~-oY!.. 

alentar, ya que ~:;f~ df=:Sf:~an u.ni Vf,irs i dadf'!.•S vi va~,; y· v incu. l ,::i.dc":f.·s'f" ~ 
v"; fttrs; if-v-~i 

por vivas, e~ 2ntiend~n universidades dinámicas que se estén 

'-l ' . t (" ¡,•, r·,' . ; e· ··¡ I") ., •. , - 'J í1 , .... \ .. "l l"" ·t , ... --,-, !"' ·!- -,r ~1·1 ·- t"· 1 1 í" ·1· \ 'r-, >"• ,- ' -, :.:¡ i'1 c., .... \ 1 ' 11 i" LI J '·' ("1 ., , ... ,;:.~ • .l. r .J ~·::. -.,, ,1, .. ::--:;:. t .. ! l.t i'". L :.-:. ~, -::,. 1 • ,;·.".",11il';,!~ 1 J 1:.:. ... I.J -· 1 .. le 1 ;:"j A, l.-. ... _J -. .. : ~ A. .. ..... -:.-:,, J ~-::;i. :::-,~,...; 

~e entiende que sus carreras respondan a las necesidades del 

entorno, brinden servicios a la comunidad y se apoyen en la 

p,':'•.l"'i::l. part icu.lar:,, 

:i. n VE:!)::; ti g ¿~e: :i. ón .. 

O...&-.e f(\..-d,._ ~1~s e o b&~r-rt!' 4 -s e 

..L).w.,;;:~ 1 a feitk-iri:,\C j_ ón E~'=, tá hac i <0.1r .. ,dc> un gran esfuerzo para apoyar 

básica, pr1mar1a . ----1: .. !i.,.'r e y ::=,0!c:unda1··•1¿•·~ se hé~.c::P.:,, (7?n 

!"l ·: t'' ,¡ .. ,-, 
... <..l ·'"J por habia sufrido ese nivel 

(·º' ('j • 1 .... ::., i'· ·1· \ 'r¡ cJ 1.· .. , r·' t".l =-'- c.:.::,· '·º·'· r" ... n , .... .. :, 11 ·t· , .... =· 1:::. 1 P n ¡J t"J , .. , r ¡· P r·' ·1: 1·J L ... , <'.' .. ·' .l. ,' .. •· .... , ... , .... , .... , .. ., "':-t' ' ' . ~ --~JL~·:\t-A D -~ \ ~-~a.A-'?>" Le"' ..... 't.., J 

población (·,''.,:;tud:i.antil-,¡qur.-! E?.l bobierno FE:!df!s'ri:~J1 Ed ¿1ffr,:¡ pas,;ado.., 

invirtió un bill.~1 de pesos en educación básica y este aAo 

h ¿,,.e""' lo mi ~,mo. 

Se e, yrrwy< e1:it 1 - r o~ ~ e." 4-tA. .\- 1 ~ oJ 

Que la educaci~1 superior sigue siendo un 
.; ~ s~;o.o...{~/ 

privilegiado y que se requiere un mayor esfuerzo de los 

universitarios. Para que la educación superior sea apoyada, 

proponen un esquema de evaluación donde estén bien definidos 

sean cuantificables. 

inc lu.yi';)ndo 11;1 1 goh i. e,-·,no ,1 h ic :i.eron qrandes esfuerzos para 

motivo de la crisis, a nivel de universidades~ 
.se o 

ajust~ · que no se trata de reducir gastos y 



control.E•.r f?.l 

l ii,\ un i Vt,,r·,·,; j_ dad. 

Se sugiere que se vea como una posibilidad el buscar fuentes 

de financiamiento para la universidad y se dijo que muchas 

universidades están recurriendo al cobro de cuotas, se habló 

de cantidades de 50 mil pesos mensuales, como es el c¿so de 

la Universidad de Chihuahua y Baja California, aparte de 

otri,~.1,;, como Aguas Calientes y Puebla, donde se implementa 

la actual.izacifITT a el ocbro de cuotas a los estudiantes. -
En sintesis, se plantea que la desviación se debe al modelo 

.;;:,.n tE;)r :i. or d(,1 financiamiento, en el cual las universidades 

pedian más subsidio a la Federación sin t··12sol ver lc;s 
. .se el,rr0 

problemas de fondo; que no se puede continuar de c."c:: ''·\ 1°i"'t''llP -'-'· -<.. .,J 1 "''/' 

qu.~?:) r.~'.:,C~.$ cle·svi.:':":i.cion12s ,jt'!:) planti.lla o dr:2 lo ¿iu.tori :::a.do 

tendrian que ser resueltas por la i.n'.-::ititución ytf. que f?l-

Gobierno Federal no iba a poder responder a ese tipa de 
.5c fYl gv-n :; "i--e.s-+-i,"/ ....J-e ,,..,,_~ s,,, 

di::~sv:i.,:i,ci.on€?.S~ que ~?n lé':i. ff!t."'!d:i.c!a E'n quF:.' la in·:;;titu.c:ión 

resolviera sus próblemas de fond~ la federación apoyaría a 

e: rec i mi E?.17 t D d02 la 

inss t :i. tu.e i. ón1 a tr,;;¡vés de un liiE?cani.smo df? E•v.::\lu.,::1.ción,, qLte 

cuando la Universidad de SDnora adopte medidas para resolver 

su problemática financ:it:;)ra~ l.:::\ 

problema de/déficit y los 

4,000 millones de pe=u~. 

f .. ,-·,·-· 1 •• • "' ••• ~. 
·1.t: .. ·,,,t..1n 1 c,.ir1 ~J 1 

S:-e 
qu.f::' p rob 1 emi:,\'oi 

Federaci.ón apoyarla el 

bancarios del orden de 

s:5. 
financieros se deben a. 

J. O q U.t':.' la Federación autorizó en anos 

·" r·¡ i" ... , ¡,·, ·t' ('' ,., ·,., ,,::. !:v' .. , l..' ;o·., ,.;:~ ,, I;:.. • •• , i 1:... .... ?0 l1 ._ .... 170 SiE) par¿,1 cubt··irlas; que l .:::l. 

Universidad de Sonora debe buscar medios para corregir la 

desviaci~1 y que cuando se tomen medidas en tal sentido. la 

Ff,,,df::11"',,:\c i. ón rF,itom,,:\r ~ J. os, p J. ,,::\17 t0?.•.:3.m i. en tGs y otorqa.1·' ~ 2.poyo¡(.. .::\ 

la institu.ci(m a través de programas especificas. 



El Alumno Diego Farias proponf.7.' qu.~ se hag,3.'R, c:lel conoc:::i.mi.f~'nto -

de 1-::.~ comunidad univr:::11··1sit.=.:i.ria ~o-,:; plantf2am:i.1:-::intos)y q1...1e ~;r:::, 

trate de contestar alguna de los cuesti □namientos que se le 

¡·¡ ....... ¡·cYI ., -:::t.J.. .. -::., J -:::~ la Unive~'!oi.dc:1.d de Sonorc\ por -:;;;j_ 

E.1 :<:i.'.0,;tEin dE~·-/:i.,~c:i.onE:•)~;;, h,::\Y que pl.antE-?arlais .. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu pide que la comisifm 

i:,:' ;{ p 1 i q u,,:?. ,::l. 

.,:i.UtDr:i. :~-i:i.c:io. 

l f::i ] ] "I"" ... ;v, • •• -: ••. 111-:::1 ... T\ desviaciones respecto lD 

El Contador Manuel Morales responde que 1 j 4 . . Las cev1ac1ones a -

Federaci~, son bastante conocidas dentro 

dE·)l H .. Consejo Universitario; que existe una desviación 

plantilla autorizada por la Federación, en lo que 

dE• c::tJnfj_.::,\n;?..=::1 y sindical izado debas,;~ 

pagadas por la Universidad de Sonora y 

1 ,::i. au t DI'' :i. ;-:,_ a.e:! ci. por 1 ¿:,. F f.?.d f!:'! 1··,ac :i. ón :¡ q~u.f:?. e;< is t f.~) t<':'.\mb i é 11 t.m-:::,, 

desvi.;;Ic:it..'ln1 F!!n j0,1;¿._la1·'ios,; ~ lo~,; SE,)ctore·:::, acadérnic:c>, 

ac:lm:i.n:i.str2i!iva dE" b-:3.·c.:ii:."?., s;:i.ndic::al:i.~:.adr:1 y peir·:5onal de 

c::onfj_¿rnz,,,f'¼t.1.~t"'I ~E,~ ha. venido ~.:u::.umu.l,::i.ndo deisc!E~ 1.9B!5 é:l. la 

-f0,ic:ha).(_ y qtH?. ~;;on p 1··,ocluc: to dE' l ,;;,.'.,:i rev i ~" i onf.:?'.5 ccH1 t; r.:::1.c: tuci. les y 

!..:;c.:\ 1 ar i -::\ 1 E:i ,,;; :¡ qi u t":1 ~ 0~ ;< i. f:f, t i:.7:!h de i,; v i ¿:¡_ e i on e !5 E• n 

pr0,i~_:;t:ac:i.DnE•s J.iqad-l..:i.'.::, y no l.:i.(;:¡ada·,=:; a.l f.-:ial,:,;1rio,_, ~ 

!., ("' ("' (·11·1 (, e ("') ·::: ... ... .. ..... ·::. 

O NO..:::• 

¡c·¡·i ·:irJ•""',··,;j·c·J· ... ,n , ..... l.·'1·1+·1·1 .:.i 'v··i,,J.Pí\("l.:.i#r:;.:.,1·~ e:. ,:;. i" , .. , y c... ~.:: , ... '- ,::;,. ., '-' ,... .,. ; . .... .. ·-, 17'"-'--' •·" ' •· ~. ,::, • • "" 

~ qu,':f por·' part~, dE.' la. Institu.c:ió'}t se ha P>:pl ic,3.do 

t,::i.nto ¿:¡J. Estado como a la Federación que hay c::recimienta de 

l"l l l P '- 1 .::.\ '5 /\ r P ::.¡ e, ~-;...· -.Q.!.JJ~--';;H;;~-C)~¡;;;..>,,.:..:¡,...a,.c:..1.o¡.::¡...;,.s--t'.j .. -\-J.J~_..J~l---f"'BC"'l!:rl"l-Q.C;;.,;;?.,-.....,1,..a,.... 

~--:S 1. v--e.. ~n n.o 5ov-¡ 're-.é,onoc.,'&-S',. 



'.>~ 
\,rt 

Rf!.:•spE•c::to dE• lo quE: e;<ternó i:?.l !:.1ec1····E~t¿,.rio de Educación ó4( la':?.; 

Universidades de Ch ihU,:3.hua, B-:::\ j a C.:::\ 1 i ·forn :i. a y 

C.;¡_ 1 i en t E0s.;, E: 1 Ing. Ricardo Amaya opina que en cierta forma 

se han adoptado medidas tendientes a regularizar algo; 

pregunta en que forma tienen similitud o si hay comparación 
. ,.-·i!.."':,J "-r -

con la situ,':.,c::ión di:.0 l.-::,i Un:i.v€01···sidad d1ii SonCJra yfc::u.al fU(?. 1,':.1 1 

mc:lt:i.vo di:.':.' isu implem1::?ntac::ión en E!':.i,'::i.i::; univer~::;idac:!11:,•is. 

El Mat. Marco Antonio Valencia responde que desde 

punto de vista la razón de utilizaF el 1::?jemplCJ dF,' la. 

Universidad de Chihuahua y Baja California~ ra-::.'.ones 

geográficas más que todo ya que la Universidad de Chihuahua 

tenia problemas deficitarios y que algo que no mencionó el 

sec:retaric~es que el aMo pasado fueron recortados alrededor 

df,: 1.00 "l .•. "l ··j ~"ll ·1· (" ,:··, e·· 11- f -r. .• L ,:::.t. t~ 1 ••••• _, •• :1 «. -::l. la1:..; cuot21.s. En 

Puebla, aparentemente se aprobó algo en euanto a cuota~~ y 

en la UNAM es un □ de los temas abordados en el congreso. 

El Alumno Diego Farlas indica que en el docu.mE•:n to qu.E3 

D€"p¿~rt~":lmi!2n to di CE? qU.f:.i 

personal académico, en este aN□, se tiene programado gastar 

38,670 millones, c:u21.ndo 1 a F t:·,'d E' r ,,~ e :i. ón reconoce 35,000 

millones; que para el STEUS se gastará 16,465 millones y 

que la Federación y el Estado reconocen 10,5'..?'..? millones; que 

d1:::• contl.Eo.n;;:.a g.:::1.st9.I•"¿~. 6, 8E39 

por la. FE1dr2r21.ción y f.':1 .Est.,3.do 4i,~5t3'..? 

... ¡ (") t'' ,-·· e:.\, .. , ·t .:.~ 1· p re..r.<; 5 
e 7 ~ l,.f;;:H::· :/ ,:1 i ,: .. ·¡· c''•1·· ~ p p~ !;,""t·'<;:."}\l .. l ::: l 1 ....... M.,;,;_, ····\ ··- v~J ~1,::• ..... 1 ....... ) ..... l-.... J 11 ......... -~t. \ .. l. 

60'.I.. y-f1~--,~,;\::in.,~ 1 ch': con -f :i .. ,3,r·,.z-:::1. 48'}~. 

y sólo se reconoce 

1 -ve... 
.: n -r ~~· -m 1 l l ._nt-:~.:o / =·_,to ,:,!f1 

. f~ e.\ . . . ... ,.,., e--· ... ¡e· académico 1.~/2, ~r~u~ 

1 os; ~J ru.pos 10 y :~;o:; 



12.\ 

r 

1 • r;, ..;dbJ; v S•~ 1\ ócs.f..__ 6 6 > n "- . t 
6 n , 1 '" ~] r•}. '·" f.') =· t"• ·1-- ·=, 1·1· '" 1··1 t· e· rj ,.,, ~,¡ \, .. t.. t.. . L. r.:"" •• -..:l. 'J c. ll . ., I .. i:.:;. Pe l•"•'.-;5C)f'l ,!i( lr f¿i:j t ¡·· C :-J Ó Í 11 f C) 1 9)<..\C :i,..ón 9 • :,r--EjU.(~ 

f•l .. ·.,"::si 
S-€.-1'7,. 

.~.._·'..,_t_,'("'-'J.;!;.l...::J:_:.i:::.:\:..r-..::E::..):::.1--""· -~ lo c:or1··-ec:tci ~¡ que Sof:' infclrm~r?--... 
f\ 

y se plante~••las dudas que existan lo que dijo la SEP 

respecto a ese informe. Como mecanismo para analizar e 1 

documento propone lo siguiente: respecto al resumen de 

i 1 °'·t· _. ... _. 1· 1:::.-··· , ... ·, iJJJJ, é;'., ·1 5 e_, ''_.e---·-.-,./ 'L 1 •• ·• ··· .... ··, • 1 p ro¡::H..1.f:?.'.'5 :; ;¿~e .. :; y f.. E. , .l. L .l .... ln ... :::, 9 "1": +V H .. C e I e v 1 _,~....._ ''!,, . l.t=}.-::IU so\,:, .¡;;H:1.0::C l':::I i 

p 1.::1.ntf:.'é'i'\ l¿'ls prefJUrd;.,,:·;:; y S"'1-·rt::~~H-:',~~t;;,i.'.";:;..,c.0 ~1(,,1~_::1'~''\~11.:1.e son 

propuestas de análisis y discu~itm sobre lo vertido en las 
J.._\ \-\-CU 'I' C,v"2..l'\t-,-...-

úJ.tim2\S ~;E,.1,;:i.one·;:; -~el'"•· :i.nform.::~ciór·f-'
0
qui? s;e ~::) c,!)n cl-:::1.tos 

.:::·\(::l i e :i. (:>f"i<'~.1 ~?.~5 {fitj";;,¡ u\1/;y1.fi--¡¿{Y\ c. -f1..f.j~);.'~n~ ~- ~ que pa1··'ec::e c:m• n?c: t c3. de 

que se presenten propuestas que gu1en a la toma de acuerd□sE 
• Indica que se traen algunas propuestas por parte de la 

Comisión de Asuntos Hacendarios y solicita que se presente 

J.c:1. :i.n·fc:;rmac:ión pnr tf.,-)mas:-; p-:i~.1-··a ir:i.o·;:; i3.QtitaY:·nc:lo. 

El Lic. José Sapién Durán recuerda haber solicitado que se 
., . . (Y\Uf'SJ eJe~ 

gastos mens;u,,~10::,·::; df,? n\.Jm1.na., (tCJtales y pnr .·:1e-:::;); 

indic:,·a qut• f.-~n m2'.yo df..'f!l. af(o pasado h,::1.ti:i.2.. u1~de 

, ... , r.- I (· • ] 'l l'"l ... <::" ¡ :-.¡ l ,•• (' ., . 'f" " . - ., ·i ·:.¡ - ... ·t .} '➔ ·- --- i· . p ' ,., .. , .,::. \' ,'),:,; ..! m J. ... on(".-!~5 IT.c..l 1., .• 1<:: ... e"° \._-:.,.pt .J.-.. J.i11cd ... -: ... fn•::::l 1 -E:)1 ~.. :,i::.-:p ., 1 .::.fi1f.J 1::.. 

hc,i.b:f .. :::1. 2,700 y ,:,1. f.-?.nero ~~;,OO(/'~~quf2 E!~"'"~-s cifra~:; no se 

han explicado y que las desviaciones que se mencionan pueden 

ser la explicación a eso. Pide que se permita entender la 

información para d~spués hacer preguntas, ya que se dijo que 

reuniones de Consejo Universitario para 

inform,,:1.c::j_ón y 

decisiones; pide que se tomen decisiones que 

optimizar recursos y a desterrar vicios, C:Ciff10 

to¡¡,¿.¡r 

lleven a 

-,~. r'í e> s ;,:1. b j_ t :i. ,:: o ... becas, ausentismo de maestros, -

E.P.f..'.l., ,:c~tc.9ft>q1.~)+J:1c::on~;j,f'°,ie contrataciones al 

I.Jnj_v12r'::.:;:i.t2trio haga propur,!st.::'.1S c:onct·'e.1 t2t~:,:, y qur!. si.~ requ.i1:,~re 

c_·._,,'.:_:_.-_. ¡~.--'-'~ .. ,e_ ,'j /' ... ,_.--... ·-e .. -'. ···'· i.nformac::i~, para ello, , ~Jo ~re se resuelva el 

p rc.1b l. E,)rna. 

El Maestro Víctor Corral toma la palabra para solicitar que 

se ponga tiempo para discutir el tema; seKala que se cuenta 



con infc,rfoa.ci.ón y solicita que se organice la 

forma que se tomen medidas en la misma. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu propone retomar los 

temas uno por uno, revisar la información con que se cuent~ 

y ver si se requiere información adicional. 

discusión 1 opina que se puede a.v~3.n ~::2~.r ¿11...1.nqu.e 

dudas, seRalando que el tiempo está avanzando y piensa que 

se puede a llegar a algunas propuestas en esta reunión. 

El Ing. Miguel Angel Moreno hace una observación al Consejo 

'"" ,. .... .., . t: ..... _ .. 11 ••• •• _ •• :> ·-· •. •••. r :;:; .... 1:... r _ . _ t." ·-· ..... • ., 1 l 1·1 1· '1 ,,.~ r ·::- j ·'- ::.1 r ·i o " ,¡ t t P -,::- ¡.,.-, ·!: ,-.,., r n ;:.i ··., n rr ;:::. n ·!'. ""' . .-.. f.::J ,,, •. , ·!-- ~- r de qu.é 
I 'd e t 1/ e 'S e -f o IY' e e " e.,,. C..v e."' ...... 

t ... )fTl<:..n .. L-..L .. 1 .. ::-l.Olit=.::,, f 1-:::J. C .. .lli ,E1171Ll.! .... lc:. ue t, ,c .. ,al t.Jtal1nent .. ,. •• r• ":¡ f' ¡'.::'l HO .. ~••• O - ,__ ~m U -• N • >N \f o • '::.'s .. ) Hff : ':\ ,,,1 • o N ,", ••~ •IN N ,'\ o N j' •• • N .. ¡;,i 

operaciones que hace la Federación o ani,\li;:::arl,:,.!.s en 

vayan presentando; 

.,;;,.c::u.e1··'do (-2n tomen med1das para definir la exactitud 

ya que habria que anali2ar de fondo si es 

conveniente hacia j_ntr2ri.or di,: 1.,:::i. Un :i v1::.-1rs i d-:3.d acata.r 

tnto:1.lmE0ntE:• lo q;_1p plél.ntf.?.a 1 f,1. Fr~der,,3.C i ón, o si 

citro tipo de medidas que 11 €'-::ven E! CCirlf.5i!::1gU :i. !"' 

El Lic. Leonardo Félix dice que J.¿-,\ Com i ~, i ón 

d~? se·:.:;iones 

cree necesario emprender t Oíiic\ r 

. . vp, 'no. n ~e, 
df?CJ.'é,lOf7i!:!f,;J'Jqu1:.~ f,}l Con·,.,12jo l...Jn i VE'!"'·=-:; i ta.r i o pod r,f;_ 

t''E:' u. n :i. ón y 

r::i',-:;u.n tos 

p c":l. i:,,ad ,::1. ~:J 
alc1una.s 

qUE• 

establecer procedimientos y plazos para que se aborde su 

( ., ·.·1. <.·::,:· ,·.·.·. 1 •.• 1. •:_:_:_; ·.1·. Ó. f'l "'.·'. 1··¡ 'J ·!- •·• "\ <" ]
0 

rl ,-· ·t· ··¡ l"l .... 1· ... , .... ~ ¡¡._ 7 ,' ~I ' ;"" ,1' ~ ?. --·¡ ·¡ ... ) • '11 ... ' · '"' ··• '"I ' ' ... , p-- t O" J \ __ -.. t. ~ 1 ,::: •• :; • _-:Jo •::. l.. .. • , el .::>} l. ..,,. '-" ::¡. L .. \.. ...... .,-:,. .,, ,.·:.. 1.:. '-· .. ,.\ t: _ ~ 

•,z.XC:Z...l-
_. ... ¡--· .. , .. , ··• .. i i'' , •·· t .. · ... ·"· ·-· 1 •r· · ···---,-- l 1 ,, ... · .,·.. . .. l t·,,-.,-::-- ·),-,--- ··- · 1 5 - ·- 1-- ,::ib ·.--."' :::-1...1.. ... (·:., l . .1<,. p o .. J t -::~ • . .J1íl,::\ r ::-.>1:.-c ... , 1 d ~ ;'-:,1\·.;.·~-- l 01 l c,;, • , ... ...-,¡. ,-:.. t ... L (.) y !.P, .. l!~ l-.... 1 ,-=<l ; f 

, ., .. l.. , , J ')'"' .... 1" ·¡ ... ,,... r- r· -l, ... I './ .J.. ,., ., .', "!, : .... r ·!" ·- ,:::I· : , •• '·· , . ti" A ~ l ,:':3.'':;p €.-. t::. ·,:; CJSi (s?f'l . (.. "" , .•. t..,,\ .. 1;.:· •• ::, :,:, :.,.' , .. ~y Ufi t.- 1 e:•. (;,c::,lrl J. t:.1, i ., U l ':::> 1, l 11 ... ) " 15 J' f Q,t 

'(... 

rlJ f 
Respecto de c~nc se pueden abordar, se sugiere {que como 

se vea el problema de ausentismo ya qLlE~ 1 ¿;;, 



Comisión de Asuntos Hacendarios t ¡,-. -:3.1'0 p t'' O p U. f:::1 ·:S t a.~; , que,i come¡ 

segundo tema se vea el análisis sobre los profesores 

investigadores que na realizan trabajo de hora-aula, o los 

que realizan esta labor y se ya que no hay 

cu.mplimit:.,•nto dF:l C.C.T.; que como tercer punta se aborden 

aspectos especificas de los funcionarios administrativos; 

como cu,3.rto pu.nto ·SE? VE?a l.3. nómina; como quintci punto SE., 

ayudantías; 'c-iép t :i. mo puntci: servicios que presta la 

Universidad de Sonora, com(J :::;on! incot·'por.=::i.di:,\.'::;, kárde:<, t~'tc.; -

para tratar el octavo punto hay un documento que habla sobre 

(;?1 costo de reprobación; noveno pu.ntn~ cómo SE' rea. l i ;;:a. 1 a -

programación, y déc:i.mo punto: E,iJ. programa sobre formación de 

profesores,, que tendría relación can los otros asuntos a 

tratar, del cual también se entregó un documento aparte. 

Sobre la propuesta de la Comisión de Asuntos Hacendarios 

los temas 1 el Ing. Efrén Pérez Segura pregunta 

la jerarquización, lo que se propone es que se 

le parece que el 

fundamental no es el dinero sino el nivel académico; tomando 

en cuenta que ya se discutió sabre la nómina, propone que el 

punto cuatro sea el punto número uno porque se tiene más 

:i. n form,.,,1c: i ón y los otros puntos giran alrededor de ése. 

Además, solicita que se lP responda como se van a conseguir 

más recursns y cuáles son las vias más originales para 

obtener más dinero. 

El Q. Enrique Valenzuela Contreras opina que faltaría 

Reglamento Escolar, 

caso sobre el máximo de veces para inscripción. 

El Lic. Leonardo Félix indica que ese tema entra dentro del 



El Psic. Sergio Oliver i n d :i. c ,,.,\ q u (-:,i e i,; 

acontecimiento que se vive en la Universidad de Sonora; que 

hay una crisis financiera y que las palabras de la SEP son 

hay que ubicar a la Universidad de Sonora 

las poli t :i.c¿,i_s; pa :l. s quf? se 

vislumb1·'.,,¡_n; c:¡uf2 la UNAM ahorita desarrolla un congreso 

universitario donde se trata de ver el tipo de universidad 

que requiere el pals. p 1·' i n c i p i o E:.' J. 

lo que dijo el Secretario de Educación 

quiere eficiencia, p n-:-Jclu.c ti v :i. c:L::1.cl ,., contrcil, 

y s;;e vé adelgazamiento, elevar niveles académicos, E•tc::. 

dificil que a través del Consejo Universitario se pueda 

avanzar definitivamente para dar 

se ha intentado pero no se ha 

crucial e histórico, ya que se 

un c,;;-..mbio c:c>mci u.nivE•r~;;idacWJ 
g()_..l"l·,11~~-t/L 7.Je 

logrado• éste es un momento 

trata del ·fu.tu.ro de 

l....ln i \/t:? ¡··•~:i i d.::\c:I dE,i ~3onci raf ~:;~:0 debE:i ver ('25 ti::.-i p rob l Pm,:~ -SE n f .111 a .. : 1 t..:~.,~ 

formalmente y de una manera legitima, yéndose a las bases de 

l ,,:,. c:omu.n j_ da.d 1 •.. tn :i. vE.-~1···~::; i t<i~.r i.:::i.: ..i;;;;cl1"t E.'5 tud :i .. :::i.n tes;, t r.::¡.ba.j ¿::i_d,jr,~s y 

En p ropc)nt~• Consejci 

Universitario la implementati~, del c::ongreso universitaria 

de la Un:i.Vf?.r'¿:;:i.cla.cl dE~ f:3onori3. 5-prnp1:fu:a. que -=.=:,e a.n.::i.l ict~ lo que 

se quiere como universidad y se reflexione sobre esos temas? 

qu.E? i:si::.-i dE1 jr.:,1n vic:i.O':::i y problf2mas a.tr~'ts)4"f~\os; n:i.vr.:•J.i:::~s 

académicos están mal porque existe falta de reglamentación 
' i_ 

pa.ra. t:oc:lot f no. hay principios;; dE.1 autDr:i.c!¿,1.c:l .. "y c:IE-i 

r("?~;poni;;;,3.b i 1 id,:H1' ~~,0:Js '}J't. en T n hav CJU.€0 ha.c0?r un nuevo 

rE"-'P J. an t.:F2am i (,,in to y <'::l.nt,. J. :i. ·:=:; :i. s,; de 1 a " ~,; :i. i;u,:::1c i ón¡¡f /\-p ;.~1pdr~'S;··t ~Ji 
congreso para la Universidad de Sonora. . 

'. 

La Consejera Elisa Macias pide que se vea la din,j.mic:.f.i. -i::1. 

'.50~9 U ir p Cl 1··• E~ J. 

propuesta por parte ele la 

Un i vi"? r~., i. -[;,3r i o; pE?r-X·c i b i ,::.'l qu. 10,? 

Com:i.si ón CÍE! Asu.ntci~,; Ha.c:€-,ind'.:::,.r:i.cl~, 

la 

es 

tomen acuerdos ahorita. Respecto a la i·nformación de 

l·lé:{:i.co pr'E•igu.nt~:i.: ••¿y quE1 r(,'?~;;pu.E•i~-=.;ta c1ió la Un i VE' rs; :i. d¿-..d df:,• 

::3onc:ir,::i.?". é\e,~ll'-7::-4tu2 primf,~ra.m(ci:ntE: ~,0:1 debe \/t:.-:.•~r 

i' :í. f;;' l mE•?n t f."' lo~, linr2;_;:,.mi.Einto~; qU.El c:l:i.o la Feidf;;ir¿~c::i.ón /·pide qu.(01 



p U.E~~, h ,33,y mu.cho1:;; 

problemas y se tienen que d~r soluciones 

un i. ve 1·0 1::i id .,:1.cl. f2p) 1. ~¡~ ;C) 1 vs~,,-i d E?l::H?/'l 2i.n ¿;, 1 i ;~ .,::1. , •• , los 

dentro ciE) la 

plan tiea.m i t~n tas 

hechos. 

El Lic. José Sapién Durán opina que si se analiza lo que 

e:: omc-,?n ta. M.33.C :i .. :;:1.5 tarda.rán otros l ¿1_ 

in t E,')i'l e:: :i. ón E~s 

rE,•so l u.ti vo •i 

univE?rsidacJ, s1 

propon(e la. SEP, 

p l.::,1.ntt=,ac:lo~, qu.E! 

respuesta se dará, ya sea el congreso 

en ·foqu.es, 

~=-€'! s;e~)~!"l.=:.
0

f J-~e ~'.'.+:te 1 os ac:a tc,1.i'il i en tos qui? 

F.itc::.; (J(:1U1::,i SE':.• c::ons.;idE.~i"@n <':':\lc.iu.noi=, ¿,,.sp1::,!cto1s 
,e:> r' ) ,;·-~ 

no 1:.-iE,! h-:3.n clii::;c:ut:i.do$1 qu.i::? hay pt·'oblt:~ma1:; 

s.; E,! ¡::> U Ei d C5: t"• E?!" c~I.: f:? r~ .... ·:.;=·~} ;'~ ( ;~.,,- . ~ ~ -¡' ~ : ~-~ ¡· ... ... 

,-·...;¡~-f'tt"l'-<:;J,: ,., <:.:H:" ••• ' ' ....... "' • '", " ·¡ ,.f, '"-' 'l .. !I" 1· r·1 ·t r:, t'• •:,-;\' e·¡• 1 r,, .-::: ,=, .. ¡ ¡.,"-> ::., 
'.!:.l c .. ,:, ·- ., -· -,~_::r.:r .. ,.•;:,- • ·-·· ,:;_ t;_ ·--- , .... ,i::.. ..,.;,..... ., .... ... :1. 

J.,(__ au.~;;(,?ntismo, inv(:;,•stig.:;:1.dori::,'!::,? ·:;;.=1.b,-3.t:i.cos, .,,1yudanf(:.Ii", y(i. 71..;c~ .. i 
l17 l(?rj)e~ 

€:~ 1 lo s.;Ei v'f.t+..l.i..::tldtí tener propc:inE! qU.E'~ se 

propuestas y se deje de discutir. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu expresa la. 

respuesta que se dió al secretario es que se analizaría lo 
..µr:,.!:Jt.c;~~ Oe..1 riv-- 5v ~. . .. . . 

..... e:. , .... e:.\ .. , .. ,~-::,- ,,<::• .. ,c,,l.. .. :,,• ,_, .. e, ... ~ ... .... !J.'il:-:. :::> .. Je,,._...... ......... ,. , . ., e:\ f.,J·~r¡-l"¡:::.·~"1'")" ... ·r.t•·-t:•,V·-1r" cl¡:::.·r·Jr'l'II'" .. , ¡·:;¡ 11r··•· 10 t'r"li"1 "·'d .. ~) trs1'íl"' 4 
~...,;¡-(.7 i id ~•• %• >€. p~_,pV,.-, fr,._1, 1!.t~ 7,,.v"-/? 

'l" .,· C'l'lll'"'""Y~ ¡-- ... 1-c.-,r1 1 n f~] -lpr-r·\cJ c-l,•:¡ l"i ......... -,,•,] "J \/ U .. \ 
17]"• lJI\J--"\.tv¡ - sn , , , <::. l .., \.. · :::, ::.' l e;, , ,;::. .1. 1.,, .. , :::. , , t~ ::e ::.a .::. .. ., ·,'.e , ~,L.•::: . , \. :'- ;¡ ::. , . , <e. .. , 1-"I I. - '-

J , 
I· "l'' ·¡ J .. ,,,-w¡¡- "Ir·,... .¡ .. , .. ,,,- ·::ifi-,-· · "l ·,;,.¡ PL!.J;l"'~.,,t'J "l -s-.f..,,) ~ ·" 1,:::.1 l ... E:. 'i e: ....... ) (.. ... ):::, O .. · t ~.:.:, -: ... ,U::, f:l<::.t ,::. .::-

4
~,) 111,:: ... Oc:. ,1-; ....... 11 .. F CU: 

1::\-ac,,:.1= 11 n c-nn::¡rr;~¡¡¡¡n-r~~2nE.>n er.':.'.'?~ t~i:,4 m:~~~•s en la 

i"l t·• ... ::i l"i ·¡· ".• :. ¡·- ·i ¡•'· l"ll ~ i.f,f'e ·¡ (;;' • ' ""¡:· ·!;, .. ·¡ 1 :1 f" i"I ·:, f.' ¡::., 1"' ¡j i º"' 1"' J- .,, ¡- "'·' íl ., ... ,.., / q fi ·-, r-1 ¡::., e: r• 1 • 6 e:. <_::: c .. " . .. , ~ • .J (.,, , .. , .. , C .. "" .,, .,.) ~~• /\ ¿'~ ~ V... , ·o .. ! .,, ;.,, .. , .... 1 ,.. ,l. "" 1 ., ~... ( l.... l, t.. ., ."' \;;. .. ,, - .. ,, ¡-,n .. < e, -· ""' 

realice un evento de esa naturaleza en la Universidad, se 

t :i. f:?n E·:! u.n f.:) rob l emi:i. obv in~ 

más tardar el 14 

ev:i.dente E! inmcid:i.a.to1 qui:.~ ha.rj_ 

d(e julio:¡ ·/4:;;~t~::~Je4-/ ~omar medicL,1.i:; 

para c:lisminuirlc:~y en ese sentido se debe avanzar; la propia 

Com i ~, i ón Hacendarios mencionaba que 

p l ,,,i.n te-::1.rn :i. t:.'l"i to~; qu~2 s1::;1 ha~)é'l.l"l c.:i.quj, <ii. l quno·:=:; i:.,E? pod rén ri:.':!~so l. ve1::::, 

y otros tendrán que ser consensados. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

intervenciones para seKalar que hay 

!•'"'" ·r· "') ·n ,cc',J e:; ., \.. 1 ... L/' 
2, J. DUl"li::l.S 

Jac: últimas 

r· r·, e· I") u P '"' .¡ .. ;.:1 ,,. &.1 , .. ! .. , .. ___ , ~ .... _,, (;' 

{)_ 1 1 · ,AV- !i ~ e p1ce que se eva .. a~ ~ se vea cada punto( quE,) c,.;;€~ rEitome la. 



prc,pUE,1~:it,:::l. ,:I qu.E• 

J a, 

el L i e. L,?,1on,,:1rdo Fé l :i. ;-: ;1~ f.:?':S la. 

m,i\':::, c:omplE~t,:::1. y ~ aclf'i:!CU¿<.di.::lr y le:\':; quf:? hayan 5,::\J. ido 

,,:1.ntc-:?ri.or''f0('::1r·1tE.'rfJt>o(;,1 otro mc,do, ~;f::iguir~'.:i.n discutiE~ndo y no ':5E~ 

] ] P r·1 "l , .. , f:1· i ·~, 1··1 1· I"' 1·1 (1 r·1 ,'< e· LI P ~• L•"I r·¡ • •• .... ;;: .. ·-•• -• 11\ ,:,,\ . t ::.: .... .. •. ,. • ___ . , ... n 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu ordena la discusión 

indicando que hay una propuesta de m□dific:aci6n para que la 

nómina se trate en primer lugar. 

~ose aprueba que se discutan los 10 puntos propuestos 

por la Comisión de Asuntos Hacendarios. 

Votación: 21 a favor, O en contra y 1 abstención. 

Después se indica que hay dos propuestas de órden, una que 

es la de la Comisión de Asuntos Hacendarios y la otra del 

Maestro Efrén Pérez Segura, 

se pase al primer punto. 

A la pregunta del 

sugiforiendo que el tema cuatro 

problema de lo que gasta la Universidad y lo que 

autoriza la Federación y el ~stado, El Maestro Brau responde 

qu.E1 .:~s,;e> E·i,,tf:i. d(i"YS:,Dl □5>,,,.do ein ,'2-.lqu.no cl,'::~ lo·s puntos; menciona.do~s. 

EL ORDEN DE TEMAS PROPUESTO POR LA COMISION DE ASUNTOS 

HACENDARIOS ES EL SIGUIENTE: :l.. Aus=.;t::1nt i ismo, 2. In\.,.est :i.(Ja.dorE2s;, 

funcionarios 

¿,_dm :i. n :i. '.!,; t ra. t :i. vos:;, 4. 1\16m i na, (centro; manejo y opera.ción de la 

6.Ayudantfas, 7.Servicios que presta la 

Un i v~,~rs i d."1.d de rep rob ación , 

9 .. F'rog ra.mac i ón c:lei g ru.pos? 1 O. F cwm,:::c i {in CIE,i m,':':ies t ros, :l. l , Vi .,,:1.s 

para obtención de recursos, 12.Congreso resolutivo. 

El Ing. Efrén Pérez Segura precisa su propuesta pidiendo que 

se incluva un punto que diga análisis y estructura de la 
! ; ( 

nómina personal de la Universidad de Sonorayque quede como 

pu.nto trEii";" 

--

-



Se aprueba que se agregue en el punto cuatro, análisis de 

estructura de la nómina. 

Votación: 17 a favor, O en contra y 2 abstenciones. 

2.1 EN RELACIONAL PUNTO DE AUSENTISMO: 

El Lic. José Sapién Durán propone: 

Que el Consejo Universitario mandate a las unidades 

académica.s a 

asistencia del 

un mes. 

diseNar un formato para la permanencia y 

personal académico, dándoseJtérmino de 

Gt,ue el diset'ío aprobado por el Consejo Directivo sea , -
1 

~ / 

enviado al Consejo Universitario para su ~ectificación .... ~'A 

o(ratificación,l{ pide la presencia del sindicato. 

Que el Consejo Universitario mandate al Departamento de 

Personal para que supervise la asistencia y permanencia 

de los académicos en la universidad. 

El Maestro Enrique Hugues 

Ju1····.'i.di.c,,:t h,:':lc:1::~n 

:i.nd i.c:,::\ qu.e la Secretaria General 

documE:1ntc; ~erJl'?:.t.'1::iL::tif, 1 ve 

deberia incluirse como capitulo del reglamento interior de 

trabajD:J i:c;E,•1"íala. que ha.y puntoi::i contt:)mpl,3.dos
1

p(?.-iro~.y Dtros 

la definición de retardos y sustituciones 

s( se marca~ pero habrá cosas pendientes, por lo que opina 

que se debe retomar la propuesta del Lic. Sapién con 1-~.s 

observaciones pertinentes 

correfsp □ndientes; agrega 

y 

qu,:,.~ 

los si nd i. C:-::ii. te.is 

f:? 1 

Consejo Directivo, porquE? i,,; J. 

general, habría compromiso de 

se hiciera un pronunciamiento 

los sindicatos a retomar el 

a.~;u.n to; p ,.·,opc,n(',? que a la propuesta del Lic. José Sapién y 

c:l. 1 <::\ l E:~ h:r:n ,b=erv~~innpc •y =e turnen a ,:\::-_,_!< •• \ \... -·' .• • .. " .• -• .•.• •·'}, -e·•• . • • - • t r.,=.1vés df2 

que se haga una negociación directa y expedita con 

los sindicatos y se implemente en un mes o antes, pero que 

se retomen aspectos contemplados en el documento. 



El Ing. Efrén Pérez Segura pregunta a cuánto asciende el 

costo por ausentismo, pide que se diga si se tiene calculad □ 

el gasto o son costos académicos. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu indica que el problema 

del ausentismo es que no existe ningún control, que no hay 

cL::•. toi:;-f pcirc¡i ... 1.1::,i no h¿:,i.y qui E)n 11 (:'?ve esf~ con troy y qtH::i f~•::i un.::1 dE) 

las salvedades que se presentan en las auditorias externas 1 

siendo un indice elevado. 

El Mat. 

Ju.ridico, 

Marco Antonio 

L. i e::. I9n,,:;.cio 

Valencia Arvizu preciu.r~. 
r===-

G ::.¡,•.r• ']• ::, \ -.::: 1· J.; p,-¡::., ....... , ...... ._, .. ,. --~ .. t: .1. ·•-1 f _ Ca.mp.,;;,. 2-. l ciu.na 

ob!:,;f.:-!rvac i óri y le pide que opine s1 f::'!:,i comp,:,,l ti b J. e la 

propuesta del Lic. José Sapién con el documento. 

El Lic. Ignacio Campa García opina que se comparten bien las 

que el documento puede mejorarse y que debe 

negociarse con los sindicatos en los Contratos Colectivos de 

Tr·:.i!Y':l. io "·1 c ..... < •• • •• /] c. que está pendiente el tntF:::r:i.or df? 

trabajo de la Institución.X 

El Q. Enrique Valenzuela Contreras indica que si se van a 

lógica llevarla a que se paguen 

las horas extras. 

El Lic. Ignacio Campa García le informa que / 
s 1 sf.~ pagan 1 ai=,; 

hor.:::1.s F::.•:-i tras. 

El Lic. Héctor Segura Ramos se~ala que está la propuesta del 

Lic. José Sapién y que lo del congreso se podria reglamentar 

ya que eso es especifica de cada unidad académica. 

El Maestro Enrique Hugues manifiesta que son los Consejos 

Directivas los que tendrían que ver lo que compete al 

personal académica de las unidades académicas; 

establezca en cuanto a personal STEUS que no está 

-



', 
t:c)tc,lm(;;inte .::,1.cli::;crito ¿·~- 1.:::1.':i un:i.d¿:i.de21.c,,:i.dém:i.c¿/; la mf:?·:~a lo p1...1.E?.df2 

llevar ante el Sindicato. 

La Maestra Hilda Ben1tez Carreón hacE un.::1. a.clar.::,,.c::i.ón en 

el documenta entregado, seKalando que no hay 

diferencia entre lo que propone el r---la.C-?.·S t t'Ci Hu.quEis 

·, .,,· 'f_~fa-..r1 ~.?:-- ,·_11 .• • E·.·• !:::. "-'·. 1·' •.·. -::·' .. M,::1.~::11,:itro H.,,:¡.pién _ ~- , , .. -.;;• , ·· conveniente conocer 

1· ·¡ · 1 • ·f J·. ..·.·,· -:::··,. t·" f:, ,~.·.·.·¡ t·' 1·1·1,~,,. ,,-a.·. ; r·.) 1 ... 1. •.-.• ··.·,· •• : procl .. E1mi:1.·:;1c.:5;. y ,, ... , • r ,.~·- dc>c:umen te, c:IE'!! 

personal sindicalizado o de confianza y por último 

·=i~-:>1"í,:,, 12\ que 
JS 

•t• '•;¡ : ••• - • '.;;, r• . '("" •• ¡ ·•,<•• +• - <::" , 1· •:.. .l. ~::l ,o:\ 11 ¡.J r .• ! p .. J ''-" .:., .. , •:::' .•. , y le; 

que los propias Consejos Directivos 

m :i. ·::,;mc~6j-~";- m0.~s,::;. e:: cn 1 os ~,in d :i. e.,,,. tcli,; ,< 

El Mat. 

¡::l i:l. j-"' .:;;l. q Uf:'.! 

F,!n t,:?.inclE•r .. 

' 
1 11··1 ,::.i r,·, t·' (·")l""l l l ·.0.1 "-~ i·· ·.~ W,··5 

,(L- r· c·)1··, ·t· ::.¡ 1·' .•. '-· .. , .. t·· . \.. - ,~ .. ) í..-f.(;1.i:t!t::,;T ..... ' ,, .. c:on un 

Marco Antonio Valencia Arvizu E>.fJ l- ,_,.7!!~ L t.}l,ltJ 

t i:"21····c 1:.-=2 ,.-. punto se dice que se mandate 

El Lic. José Sapién Durán dice que se ha escuchado que quien 

1"2 l e:: e;,:::) r d j. n .":1.d e:; 1·••. :l n D E• e_, t -:'?-. d ,,;,, .:::1.c u.e rd (:!,¡ 

D•?:.~p .:,,. r t .':":l.mf,?n to d f?:: 

qU.E·? a.yu.d<:ii.r él. del Con i,oe je:¡ 

Directivo para nutrir el documento. 

.-e y¡ w; • .,Q, , v'\J_ t·c. v- ¡J -< 
El Mat. Marco Antonio Valenci~~vizu hacP nn-i;~~,,~ / 

- ; r • •· ¿ r:·, p t 1 , .• ·j r·· •- -"' ·•· ···, t··· ··, • 1 .. ., " l ¡··}·. ·, r·• ~ ·.-. ·'" ·, ···· ···· 1·1 ·l·· r-• , • .1. •.. r _ ') .::> :::. _.. • •. r::.~ 1... :::! 1 1 \-;:\ L_ 1::.. '-! ..... t;,. ,;;:. •.. .. t·.:·. r..J c.:r. l l.: -:::, l l l I:::.' , • ..J 

,··.·.I F:: f-='(·:.' r '.'.:iC)r·, i:r. 1 <."' '¡--i p 1··· .. 1· ·- .• , •" 1 1 l ") ¡::, c·1 1··- '.,L' J .,. I"\ e¡··- . ..., e·· C'fí ··¡ \ ... 1 ri" _, •,::¡ J "',... 1 1 5 e \ .::r'. .. \ .. ·-· V. ":::>I:::. -:::1. •••. • --.::~ ,J J ,:.:., ., .-::. l'J .. l...1 .. . : -: .. y ..... _,,.;;:-. l.11:.:-, .o.:::} r\~ I 

1 ... 1. ri 1·. 1.·.·.1.-.·.~ .. ,.·.1 i.: •• , ... •0.-.· • .-, ·:ir·· - ("I -~ íl' ' ··· ·, .-- ~ · ··, 1"'· ::.i J •· i-. J:ic<:i ro m '~ e-· e·•, , ,, ·, 1·1 ·I· ,,, - ~;; f ·-~L, r' "' ':--1 3-1. '.¡ .. -, eª+ e,,._ .' ,:;:__ · 
,~. ··· "~ · ,.,. , i.1. .. º·' '"' \f~t~,¡J ~ ~~fi}·;;tu" ,A., ,:~~·~s ,·~ ¡:_J. ./4½..;; ;._,·: v·· ··;;_~,;J.~ / 

pa.r;;~ ·f :i rm.:::w. • .. 'f I J .,, 



El Ing. Miguel Angel Moreno plantea l..a-s i ·l,u,:i.c: :i. én- que SE~ 

puede sumar a las responsabilidades del 

1:::, ,:::, f•'' ,,:: o·· 1··1 "·\ ] -., E·' J 
,;... N~ '•• • /\ ON O hecho de que algunos maestros aparte de estar 

con t r·•¿:1_ t.ados; por 1 a Un i VE' r'S id ad.,¡- s,e so·:;;p E~c:: ha q U.('2 f2·,; t t:\n 

contratados en otra empresa, institución, etc.; propone que 

los Consejos Directivas es.; posibl01 ) l ,,,\ ·:S 

cada unidad académica que estén en esta 

situac::ión)y que el Departamento de Personal1 a t ra.véi:5 df? -

Asesoria JuridicaJ analice cada casc~parque se ha platicado 

con t?l Lic::. Ign,:,.cj.o c,,,\mpa G,::irc:1,¿-¡_ y dic:E:1 qu¡¡:~ ':,i',~::umpl(:::~,..con \ 
~ : .. i,'.;=7;:;S , • 7 : e 

1.,::\S Dcho hori:':l.s:; di,:',i.r:i . .::~.'.-:5; nD s:;,,;:, pu.;::..1 clEc~ hci.cer mu.cho:¡ ~~.,.. i;!b'.<::~ 

,, "'-'\/ ' r• " . ,_¡.•, 1 -~•• ~,,L-. 1 ¿• 1 "" .,-..,:.~ ,,., •·j ("' 1" , •• I~~ f) ~ ~~/ r ¡'J"· ;-.t· L •:::\ :::, (.., =',JJ · , .. j+.:ti... ;::, .e' .. , • . ..í.p .l. l l 1 L te' Í l , 1 • ... ,, <::'. 1 .,. • .. ~: . .,;;;__....~ .. ,;;, d .J ,..., -::; 

l"i :, r·I (·'·' r¡ 1 1 ,::.,/ <::' c., ::, . I "') ("I' 1 p ,,u. e, ., •• ~ _-r, ' ' ' ::, - ,__ L ' -s.· e C,· ~ o ~ n V'\ o::; V e ... ..... ... . ....... ,;;; ..... },; ... ~=-,.....,t. .......... ~~ !;~ º x........,"' ..,.. ~ ~ L l,J _, ,c. 

1 
S e ~ J f l '(' ¡ve /\ h º ~ ~ ~ J e f-r,- b ~ 0 

El Lic. Ignacio Campa García responde que seria cuestión de 

i .. .1,1'1,::l. qu.t~ p~~.rt ic::u.la.r:i. ,:.-:::•.r 

independiente ele l2i. rE,ilac:ión l.:;,i_bor.2-.l; quE•' se del:Je vi(J:i.la.r y 

cuidar sacar adelante el compromiso de 40 horas; quE0 h,,,i.y 

tiempos completos, y (lUE' primE?ri:':l. un 

problema legal de tener dos empleos. 

El Ing. Miguel Angel Moreno pide que se solicite a lD':::; 

ConsejDs Directivas que proporcionen esa información. 

El Q. Enrique Valenzuela Contreras dice que si el Consejo 

Universitario se pone con el sindicato a revisar, se verá si 

se puede e no cumplir, pide que se revise la cláusula~ para 

ver si menciona más de ocho hora~ si es tiempo completo 

El Ing. 

p_ .u 
Miguel Angel Moreno interviene para aclarar~J se 

~ 

qtt•··' c• . .1 .. ~.n¡jo GO r,,0v i ~::;.:~:f'c;;:,.c:la c.:::-1~:>o/ SE~ <'ilP 1 i c:ayÜ'f. o 'f i. rm.::i.do 
) 

"l i"' ·{· l l ,·.¡ ] ·¡·¡ ¡:., f'l t· "'' ✓ i"l l I P , ...... ' .. , ... 1 ... "'· J "'I ........ lo ot1··-o 

interior de trabajo. 

-
,J 
rl"~ 



El Lic. Francisco Javier Durazo seHala que en el acuerdo del 

Consejo Universitario 

C.C:.T. ·::iE' 

,·.,;; 1.-.··.•1• •··, .·1·. :?. r.·;· 1 • 1··, ••• ¡- ·- d 1· f 1· c· :::. e 1· L'·)¡
1

··, • e, L' -=1 1=- r·1 ·••• 1 _ 1 ·-. . .. , ,e!. IIU .. .. _._, . . •, 1 ·'- ·'' •:::.' 

cláusula sobre jornadas e~traordinarias 

para personal académico, indicando quE1 ~--cr---.· ... :, ""·- t'::.'; :: ~=-
qu.e cumplie 40 ho1·0 as y l~'.ib 1···eC-i:"".t""fJ<:'.;/ f?~c 

libre de hacer lo que pueda sin ser deshonesto. 

El Lic. Sergio Sala.zar 

del trabaJo pero se~ala 

análisis y propone que 

Sc,i.p :i. én. 

indica que se puede 

que se van a meter 

',;;e trate como lo 

1 

hablar de la ley 

.;9. u.n p rc.1b 1 em<":.•. d E? 

~ t'?l Lic:. 

El Lic. Abelardo Domfnguez Mejía seRala que 1 Ci m~.s 

l.rnportant<::•:i r2s 

u.n mi:.:1·::> tra.].r¡an 

doc:1 . ..1.m~,1n to de J. 

d :i.C('::: qu.1::,1 h.:,¡_y 

sol u.e:: i on.:,~r E·:: J. 

h:.:~fri1)~i. ta .. 

qU.(0: 

lo 

L.. i e" 

u.n 

lE>.S un ida.des ,,:\C:é."l.démi.C,:.•.1,,/ en 1.u-·¡ ::1:~~~od! \ 
rel.:~.c:ii:)nado con .::,,.:::,e:, -!-:;::,m::,1• ~ 1-=-- e,~==·!·•.;;, ----.:t. ~ •.••• se. ,_ , •• , .~=.r. 

I ~. n .:,,.c i o Ca.ii,p-'i,. i:J.::".~. 1···,:: l.:-:•~~{;~/; 51':,: r··,f.{ m;,;; t ,,01··· i a 1 

". ¡:.:1 del·· ".\ v.,, .• · ··1 O · . • " .. e:: r---=. ·- ·t· >f _z.~ e~·- °" 3· ;::: "-'• 
•••• H •• .¡,,\ m .L o• - ,,J,,t3 •::;\ ::-Jo O 'ti ~•-•••-::- .:; .. J • dJ~•., 

mes para entregar un proyecto para 
e., 

ausentismo, eso lo ~ue se puede 
1 

El Lic. Héctor Seg~ra Ramos pregunta a la mesf si entra en 

cont:r.:-:,,.possic:i.ón a.l C.C.T. el f:::•stab:i.f2c:0?1·' CU.c":l.lquj.ér m,:>dida, y.:9. 

qu.e;: mi1::,1 r1tr.0.\s di 1;,;c u. t-i:",\ cualquier reglament~ d€-? trabi::i._jo, 

se considerará c:omo prerrogativa 1 

El Lic. Leonardo Félix 

verá que es un llamad □ 

académicas, tomando en 

con t1···01 y 

pi~.rt:í.r clel 

,:,;;.sj.s;te,,nc:i,,:1 y 

seKala que si se lee lajpropuesta se 

::.i l f"'nn e·;·::. J. n n 1· r -· 1·· ·l· ··L ,,-,..--. .i-/":\ · ] a-.; s 1 11·· 1· rj ad pr.:· 
·-· • • .. : º" :;:¡ •••• ·- __ , t= ·- .1 • 'I' -J ~ ,c. 1 • .__ - .... ! . '" - ·- .... .,:} 

cuenta las caracterí~ticas sobre 

que se da un plazo paralelaborarlo a 

lf:~ c::omu.n iqu.(;;; y ~::ii::;pué1;;; J·ílE! ha.f¡an 

observaciones aqul, se escuchará al sindicato. 

El Lic. José Sapién Durán recuerda que el . .! 
s1nd~cato propuso 

p.e..s.::1do quf::: por p-::=i.rtt~; 1 dE1 1 



i 
Univf,?ri";ita.rio 1-:::l. ,::1.dscr1.pc:ión, rt'é:rJUlar:i.:-::,:::i.ción dE1 l l¿;,_ plc.,\nt-,1~ y 

,,;.1...t·,,:;e0 ntif2.mo, :,-,1 f:}1...1.i:"2 eón 0?·c.;tQ SE?! -i::1.va.n;?.,::1.. 
9~fil"l"-

El Lic. Ignacio Campa García aclara que parte d~ es0:""! t r-i::1.h-::1. jo 

fue tomado de la prepuesta que hace el STAUS, b sea, que es 

una columna vertebral " quf2 propm1·"(Li1.0'k1 qui::? cc.,1.d¿;,1, u.n1d2.d 

académica elabore su control •• , ... , - •· ¡' , ... 4"'"'n11- 'L .... J • t.J .::, ,:;:i. oMM~ • • .;:; t• ...... - O -t::f. r ? 

inasistencia no se requiere el reglamento, si no se trabaja, 

El Lic. Fabián Galindo interviene para manifestar que el 

C .. C.,T. no 

i nas :i. is tf.2nc i ,::1 

h-:::11::i la de sanciones, el 

una sanción, sino la 

¡j e:, e· e· 1 Ji:.,¡·¡ +· ,o r' "-... ·., .. , ... :::, ....... 1.. ,, l.hs una 
1 

cor res,;pqndE·nc i a. 

1 

El Mat. Marco 

Lic. 

Antonio Valencia Arvizu recuirda lo que 

Sapién, además se"ala qle debe salir 

del Consejo Universitario la decisión de que;se 

control de asistencia en la universidad. 

J. lE)Vf!:i un 

El Lic. José Sapién Durán indica quf? e:i"°,; un proc::f,')~:,D ¿,í Si::?(¡Ui1··' 

y que l"ii,:i.y vicj_(J~; qu.~ n:::) n¡s:-_ \/.,'.lf\iJ quit¿:➔.1··' con url1 mi::\ndato di;:,.,l 

Ccin~,;~,~jn UnivF,!rs;ita.r:i.oJ f tfut,~ lD mejor t:?S da.r lé,\ i~portunid2,.d ¿,_ 

l o·e,; CDn ~;¡:,J .. ·.i o·::; Di r0,,c t i vois 1~1 i,u·•¿':\ e¡ u.f!i e~:i t ud i (·:?n ,., A n <"• 1 ·i e P ... 1-:?..·5 
-l'r ~¡· :.. . . . - - ' ' 

1 

propUt?'";t;;,\S~ ! 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu indica q0e se sugiere 

que lCl qu.,:-z~ E·l MEl.E'~':itr·o :'::;ap:i.én pl.:::1.nt0.~a. pa.ra acadéiill:i.co!5 sE,•i l·ia.ga 

,::: :,; t0u·1 ':C:l i VD pe:\ r,::i. d t,~p€•~n d (~ne j_ ¿:;,. ~::,; ¿,:i.d m :i. ni'.::, t ra. ti v é:1. '.::; ') p ,~•- ri::1. r11.1 ;..1 h-hlY .:::1. 

propuestas de control de asistencias en format~s para todos 

los trabajadores de la Universidad de Sonora. 

El Maestro Víctor Corral expresa que debe quedar claro que 

St.? r.:onSL.lltará. y (~./l.''·'·ª 2.· p~1~t1·~ rjo ~~r} e~ ~JtJ'·fJ·r~-A¡·¡ n , _ , ., __ ., .. , .. ,_ _ .. , ... ·"' .... , .. T ., . . .... a .. , ... , ••• 

rectificarán aJ.gunas 

septiembre a cuando se apruebe. 

2'. pi:~rt :i. r 



La Consejera Elisa Macias seKala que en el caso del STEUS 
/ 

esta pendiente el regl,,,.mc-?nto j_nt1::?rio1·' dt,J tr.::➔.ba[·.ici"fj'qu.!2 (,.~n 
.. ! . . 1 i,:1.pruE:~bi;:~ e~:-d;¿:1.ri21. ~1"<)c1l 1mplem!2ntar la 

propu.Ei'.::;t.:T:\. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu J.1:.-=:: ,;.,e J.arc:\ que 

propuesta es para trabajadores académicos y q1i1e en el caso 

de las trabajadores manuales y administrativos ~e consultará 
' 

a. l or.; ·::;;in el i e;:¡_ t O!:..; ' .. ! un i. cL::1.d (,.,~,; adm in i ':5 t r··-::.•. t i . ....,, ,::l.'.::; rp,-- ¡¡¡ r-:,r· 1- i ,., ;::. ~ •.. ,::, ·1 ......... , .• -···:::,. 
1 

El Q. Enrique Valenzuela Contreras propone que se trabaje 

ju.nto con la. delegación en donde se pueda. Es}o con el fin 

el del Con~;E~jo üirf2ctivci y l~De•le92\ci.ón 

Eind :ic¿i_l,, 

SOBRE EL PUNTO DE AUSENTISMO, SE APRUEBA LO SIGWIENTE: 

a) Que el H. Consejo Universitario manda.te ai las Unidades 

Académicas, Dependencias y Centros de Investigación, a 

diset'íar un formato para el registro del¡ control de 
1 

b> 

asistencia y permanencia en el área de trabajo. 

Que la Secretaria General -~ 

del Anteproyecto de lineamientos 

en relación a las obligaciones de 

env(.e el documento 
i 

genera1Js de control 
1 
1 

los universitarios. 

c) Que los Consejos Directivos y Sindicátos deberán 
1 
1 

d) 

intervenir en el análisis y propuestas de tas formas de 

control de asistencia y permanencia, 

acuerdos al H. Consejo Universitario. 

Que el H. Consejo Universitario 

comricando 
ratificará 

1 

sus 

o 

rectificará la propuesta general de ;control de 

asistencia y permanencia. Este se pretende que esté 

::r::::od:a::tee~
0
:::j:~ Septiembre del aff1 en curso en 

e) Que el H. Consejo Universitario mandata al :Departamento 

de Personal para que apoye supervisando l• permanencia 
1 

y asistencia del personal mientras se elabora el 

Proyecto General de Permanencia y Asistencia. 

1 

-



VOTACION: 16 a favor, O en contra y 4 abstenciones. 

2.2 EN RELACION AL PUNTO RELACIONADO CON LOS 

INVESTIGADORES. 

Lic. Leonardo Félix indica que en los transitorios se 
,,, 

especifica que los profesores pasaran a ser investigadore~y 

qu.e el(,':! cu.,,~. lqu. i e1·' c.::.:i.tE?f1Dr 1. -:::( y ni \/f-21/ tendr,,~.n un.:,i. c:a.rria. E~n 

las disposiciones de la cláusula 69 del 

C.C.T.; seMala que 66 in\/B·::;t:i.g¿~dot~ no dc.•.n clase, 44 dan 

clasefa y se paga y solD 

p rD-f'r,i·:sDrE7i'::i :i. n vei1:; t :i. (;¡ac!orf!.i•S:,., d 
14 cumplen con su carga de 

La propuesta de la comisión es la siguiente~ 

Enviar comunic~da a las unidades académicas y Centros 

de Investigación en donde se exprese el acuerdo del~ 

Consejo Universitario para que se cumpla lo que dice en 

la e: l .::ü..t su. J. 6.'i. 1 r .. ··- ·1 ••• ··- ··- \ f t .. O O ~::;tNJ 1.. •• ), c:1~,:!l e.e. T .. 

Que quienes reciben remuneración, ya no la perciban. 

]. Ci·:5 investigadores que 

asignada, tengan como plazo 

p rDpU.f.0S, t,,·~. 

f10 tienen una carga 

15 dias para comunicar su 

las licenciaturas, maestr1as o doctorados donde 

se ubique a los 

cursos sDlicitados 

investigadores no podrán impartir 

por los investigadores; q~e se 6aga 

un listado de los que no dan clase; se informe a las 

unidades académicas; un listado con materias 

quf':! qu :i. f:,•1··'E·)n 

se debe conside0ar la posibilidad de ocupar en P~a~ 

materias a los profesores investigadores. 

El Ing. Efrén Pérez Segura pregunta si f i rmé~.cl.:,,1.s 

contractualmente las tarifas que se pagan por hacer clase a 

nivel maestr1.a y licenciatura. 



El Lic. Alejandro Salinas responde que está pactada en el 

Contrato Colectivo de Trabajo. 

El Ing. Miguel Angel Moreno prE?Qt.lrltc:1• ·:;1 ,::1. los m.:H,?:,,tro·:;; qu.Ei 

están contratados definitivamente en unidades académicas o 

Cf:,in t rcis d(,? Investigaci(ITT se les debe obligar y si 

Universidad de Sonora debe tener donde colocarlo, ya que el 

problema será de práctica; además seNala que no se deben 

sujetar a exámen para ingresar por horas, 

definitivo; agrega que en este caso que se tiene que 

regularizar, seria bueno que a partir de la fecha en que se 

.s:i r· 1 1 ,.-., ·.·, (1 -¡ l"l n ................ ! .. L'.J .... c:on t ra tac i ón ·:;;i no 1 leva la 
-

mf~.ti::-2ria y hor.::1s qu02 impartir-:?-., , .... (C'!f~ la qt.1,1:;:, del:i1? ~ a...::,v , '(' -

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu propone que no pasen 

por examen si es definitiva el n□mbramiento~y en el caso de 

nuevas contrataciones y/o rgularizaciones de r·¡ J ::.> .. ,. ;;i •:; < .•• ·:, r ......... ' t· .~., •• , ... ~/ .. 

especifique hora y materia que impartirá. 

A petici(ITT de algunos consejeros, <:.;p l ... , t•nr· O("I p .:::. d ..... t·' ] c.,r 1'.11 "'ª e ;:.i -- - --=-- - - ·-- .. _r. -

la cláusula) por el 
---------· 

Licc Alejandro Salinas ,t:::;a qw:7! ·:oe ve' la 

posibilidad de que na sea muy conveniente acordar ahorita, y 

por c;tro lado, se ve que la propuesta es aplicable a partir 

del próximo ~semestre y se entiende que esto es un intento 
~ 

de la institución para que sus académicos se vinculen a la 

d oc: (·,~ne: i .;::1.. 

Lic. Alejandro Salinas que técnicamente l.O'::; 

convenios forman parte del C.C.T. pactado. 

El Ing. Ricardo Amaya indica que habría que ver qué 

investigadores no tienen proyecto de investigación~y si se 

c:1.,,1n 

qu1::2 

c::aiSCJ=":'.} prt29unta. cómo 

hay una variante en 1 a<==; 

t.,""-·'·¡· .. \t·' 1· ~:::. •· •· - P·-· +: ·· ..... ; ·l"LJ •· r·; ..:.r·1 - 1 a· t:. !J !..., .. <= •• e• ..... , ,. el. .... ::-,; , •:;. :-,; .,. , .. ~:t _,.U ') y . 

unidades académicas en donde un 

maestro temporal y provisional se reincorpora a la unidad. 



El Ing. Miguel Angel Moreno 

in Vf,?i;;; ti q.,:~.dc,1··,,.=)S, pdblicamente se reconoce un número menor de 

proyectos; que hay que hacer la diferencia de proyecto de 

in \/E":?·0,:; ti,._._-_, ,-::1.c:: :i. ón -é.:1.'J oy adc:; por l ,,¡_ f i:?.d E~) rE~c i. ón .. -::, ·--ip· rr=w· ··1 r- ~\ r ti 1- i I l .. , .• ,.-. -, 1 _ ., !. .. 11 ·- .::,c. ,-1~ ··- .... -· ..,/ 

o pot··· la Universidad de Sonora, pues hay proyectos que no 

requieren inversión. Propone que se regularice la situacifrn 

de investigadores de las unidades académicas o Centros de 

Invf:0stig¿:1ción qu('·,) n'o h~-:,,.n i:iido r1::.~c:onocidos; y sEi dt,~di.c:a'f',:::1. f.is:.t.:2-. ....._ 

l -F.,1.bor. 

El Ing. Efrén Pérez Segura indica que no todos pueden ser 

encargados de proyectos, sin □ colaboradores; que se trabaja 

con medidas urgentes muy emergentes y que h,::1/ l.'· r·, i-'l.. 1··¡ , •••. o· p 1 ' ¡.:, e:. ·!· .::.; JO -,_ .. -'-····-·'····., 

que la universidad financieramente ganará corno 800 millones 

torne:\ u.n ac:u.E,rdc) c::omci 

rnaestr1a. se paga 

1 :i. c t:~ n e: :i .. ;,\ t u. , .. , -=:l. • 

"""FPr··1· nn::.¡d··¡ v::.¡ 
111 ·-··'. '-·· '-· c. - '··-J ., ~-- qtJ.e '--

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu prE:191...uy!:;¿,_ quFÍ·fecha SiE? ..,_ 

c:c;n t0:·mp J.::::,_ -:3. l 

rf:.,m, ... ,., .. lf:.,•l·'a.c i ón .. 

p ropc;ner qU.f:: de p ~'" t--·c i b ir una 

El Lic. Leonardo Félix reponde que el mes de septiembre 

seria lo más conveniente. 

El Lic. Héctor Segura Ramos propone lo siguiente: 

Que diga que el investigador realice o desernpeMe su 

la unidad académica o Centro a que esté 

Que de no existir cursos en el 

centro podría participar en 

área académica del 

cursos extracu~riculares que las unidades académicas 

tengan considerados dentro de su programa institucic;na~ 

o que sean propuestos p □ r los propios investigadores. 

Pide que se vote la propuesta. 



El Ing. Efrén Pérez Segura seKala que na es un consejo de 

investigación y que na están presentes los investigadores; 

pide que cuando se tomehacuerdo~ 

toma~sin ~~~ a los investiaadores. 
~ ··-

El Maestro Saúl Robles pregunta al 

se anote en actas que se 

Maestra Segura si 

parece correcto que al inicio de la propuesta se diga -antes 

o durante el perlado de programación-, que sean propuestas 

poi,:iiblei?.; .,,,,ctividadf.::~,, o i,;¡:~a1 quE' '.,,€,' h2-.f~é1n nl'~:;~ociEtc:i.on1:,,•~; a.nt,::'!!i,,; ,_ 

de iniciar las clases, es decir, en la programación. 

El Alumno Diego Farias dice que los investigadores deben 

estar adscritos a alguna unidad académica; q Uf:,i ¿~.h '.L t i r.~n en 

voto y pueden part}cipar/ y que si no están representados 

aqu0 no es culpa del Consejo Universitario 

l ¿:1 '.!,o 1 :i. e i tud ch:: 1 Maestro Efrén Pérez sobre una 

anotación en Actas, el Lic. Sergio Salazar solicita que se 

anote expresamente en actas, que este acuerdo es una 

aplicación estricta de la legislación universitaria que se 

encuentra vigente y la cual han aceptada todos y cada uno de 

los investigadores~ y que el 

l f?g i ·,s l .,;,.c i ón . 

Consejo sólo aplica esta 

Igualmente, el Lic. Héctor Segura Ramos Ride que al anotarse 

lo solicitado par el Maestro Efrén Pére~. Segura, se anote 

que ésto se hizo en base al Estatuto de Personal Académico. 

El In9. Miguel Angel 

recomendaciones se ins-,c:ri!::,an la<s ~,j_quil!2ntes: qu.r-2 1...1.n 

i n'•./E·i',,t i g<?..dclr qu.€':! imparte curso en alguna unidad académica o 

centro de investigación y que tiene afinidad con otra unidad 

le paga, no sea obligado a impartir otro curso en otra 

investigadores y que impartan la materia, 

-



donde sea que la den, y que en nuevas 

c □ntrataciones1 en la medida de lo posibl~ sean e:: Dn t rci. t .::i.do~. 
b 

0~ n ,,3. e: ¿:i_ d ('2 ffl :i. a !:'i 

c cm oc i fil i ~?n to. 

a fin f,?i:1., f2n t E:~n di é n el o•,::iEto f.~i. re.:Ii. a f f n / f? l á.rea. c:1('2 

El Lic. Ignacio Campa García indica que en el C.C.T. aparece 

el derecho a la adscripci&, de los trabajadores, donde la 

Universidad de Sonora se obliga a respetar el derecho de 

los trabajadores académicos a conservar su adscripción en el 

área de conocimienta académico en que fue contratado o la 

u.ni dc3.d ,:,.c:ad ém i ,:::.::,. c:~r¡•·'c :;¡..,u, ,d .i. l.:::1·¡ ti~. -y- f2. s- ~e.e.-\,\/"-. . 

El Maestro Saúl Robles opina que lo que 

. ' . 1 1J e 
se puede decir, es 

le programe como hF,•cho dEi qui::! a.1 'j l"j '/ P •::• '" ' (" '.O ¡" fJ !'' <:C (.',O 
O O O \ HH .. :i- ~, •'• ::1 ~;:,,. •- M ;:) •-

··I , ... ,- ''·' I"', ·! .. ,·:, fl- n i") \.. ... ! .... ,... ' ., "''?( ... se le va a cambiar su adscripción en el centro 

I 
~ ~,~;;1.:::1. ln mci.'."; D.f :i.n .,,1 

una carga docente 

':::;u. carrr~r<i,\. 

SOBRE EL PUNTO CONCERNIENTE A INVESTIGADORES, SE APRUEBA LO 

SIGUIENTE: 

a) Que el H. Consejo Universitario mandata a todos los 

Profesores Investigadores al cumplimiento del Estatuto 

de Personal Académico que estipula: "Es Profesor 

Investigador quien realiza actividades propias de las 

funciones de docencia e invest iga.c i ón, incluyendo la 

relacionada con la difusifón de la cultura", y la 

cláusula 69 del Contrato Colectivo de Trabajo, Inciso 

c): "Los Profesores Investigadores, cualquiera que sea 

su categoría y nivel tendrán una carga académica de 3 a 

6 horas aula a la semana". 

b) Se acuerda que aquellos Profesores Investigadores que 

reciban salario por la impartición de su carga 

a.cadémica (de 3 a 6 horas) deberán de dejar de 

percibirlo a partir del mes de Septiembre del ano en 

curso. 

..... 

-



c) Que los Profesores Investigadores que ya imparten 

cursos se deberán quedar en la misma situación 

académica donde se encuentran. 

d) Que aquellos Profesores Investigadores que no tienen a 

su cargo ninguna materia deberán proponerse en alguna 

materia de licenciatura, Maestrla o Doctorado, a través 

de una solicitud indicando claramente la materia 

solicitada y en la Unidad donde ésta se encuentra. 

Esta labor académica deberá realizarse en Unidades que 

sean afines al área de su conocimiento o al Centro de 

Investigación adscrito 

Colectivo de Trabajo). 

(Cláusula 60 del Contrato 

e> Que los Profesores Investigadores solicitantes no se 

sujetarán a ningún procedimiento de ingreso a la Unidad 

solicitada y no se permitirá a la misma la contratación 

de Maestros de Horas Sueltas para la impartición de la 

(s) materia (s) requerida <s> por el Investigador. 

f) Que los Profesores Investigadores que no puedan tener a 

su cargo cursos durante algún semestre por no existir 

la materia en 

propuesta de 

ese perlod9,,deberá proponer o aceptar la 
J)~ 

alguna unidad académica Tí~ra la 

impartición de seminarios, talleres, cursillos, etc. 

VOTACION: 17 a favor, O en contra y O abstenciones. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu recuerda que se 

mencionó que habrla que hacer una revisión sobre si 

investigadores sin proyecto de i nv(12·c.;; ti 9.,3.c: :i. ón 

pcsteri □ ri hacer la revisión del tema. 

2.3 RESPECTO DEL PUNTO RELACIONADO CON FUNCIONARIOS 

ADMINISTRATIVOS, SE ACUERDA LO SIGUIENTE: 

Se acuerda que el personal académico comisionado a realizar 

actividades administrativas en calidad de funcionarios de 

nivel superior (Director, Subdirector, Jefe de Departamento, 

·--



etc.) imparta un curso de 4 horas-semana-mes, sin 

remuneració.-, e:<tra por el mismo, a partir de Septiembre del 

af'ío en curso. 

VOTACION~ 19 a favor, O en contra y O abstenciones. 

Después de una corta discusión para ver si se continuaba con 

la reunión, se somete a votación la siguiente propuesta: que 

se continúe una hora (4 de la tarde), se trate el problema 

de nómina y si hay tiempo se vea problema del CIES. 

VOTACION: 16 a favor, O en contra y 3 abstenciones. 

2.4 EN RELACIONAL PUNTO RELACIONADO CON LA NOMINA: 

El Lic. Francisco Javier Durazo propone l □ siguiente: 

"Que se pase el manejo de la nómina al área financiera en 

los términos que establezca la Comisión de Asuntos 

Hacendarios incluyendo el pago de prestaciones y honorarios; 

que para esto se 

Hacendarios las 
~e_ 
~ llevar a 

le otorgueJl"" a la Comisión de Asuntos "" 

más a.mp 1 ias facultades :Y"''t"a: responsab i l ida9< ~ 
cabo los movimientos administrativos y 

operativos para tal efect~y que rinda un informe preliminar 

al Consejo Universitario sobre lo anterio~ en un término de 

má:< imo dos meses". 

Rector pregunta cuales son 

hacer esta propuesta. 

los objetivos de 

El Lic. Francisco Javier Durazo rr,~~,;pc)nd1:.-::Y por 
i!I"\ 

,~_ ,-.J- ¡-·, L ,_ (, t operatividad ya que ninguna institución maneja la nómina~· rr 

!Ti(·::-~ el :i. C1 el E•:• J 
!> <Z 

Ü(',,•p¿~_rtaHH.:,c~n to d(:::~ Ft:.-~r-:;on,:::i. J. y .q.i.~ regu 1 ,':trmen te E•·:sC> (:':.• 1 

área de Tesorería y también para tener mayor control sobre 



,..¡ .,. ·1" ·1· ·-· J .. ¡.. " ] , .. ,t: .. l .. ·")l.._"-'·· i guo:1• l 

s 
f t 

qu;;:} todos ry f corrio 

existente dependa 
/ 

Contra. l c:ir' t i::l.J E'•s-, to con f ine'::i ele 

e: on t ro 1 y t 1··•-:::l.n i;p d. r(c/17 e i ªX p o rq U•'::: ,:2 l D1:::.1p ar t am,:::in to d f.-2 ¡:=·0.~ rson ,,:l. 1 

"1.l __ ,. ·'-, '"'·· 1···· ._;,. :.• ... :_··.\ ¡•·•p ·t·· ·:¡ b ll] ~1,-· ·¡· 1'J1··· ·t· f1 ·-· ¡·' .. ,,...,l :·.:i···¡ .¡-. ¡::) -·1¡::, - e: lle 1 c·I p<:, \/ .::\h ¡·· r-: .. ~~ ~j :.:¡ 

-

~ \,, .. , •· · - ,~-. _¡ · ·· - '·- ·• -
1

? · c.. '=5t~ ;:_{ Á. ~.,-e ""~'( O·.¿ p{1>:~.l -· · -'·-· ··· ~. 
la nrden p,,,.r,,,. qu,:,,1 ·,:;:.E:~ p ,,,.gu.E•I; F'G?ri:,on,,!. l se~~u ir-~-\ a.u. to1···· i z¡;i,:;~ -t:l-r ~e 

Hk,1.nt-:~ j ,,H'j el C. C. T. 1. .. 1..rn1u ] P c:urrE!~,;punde /. pE•.r;:cí pa.';.,ar{l. por u.n 
. A. . . t¿f.5C 5 <? h~ "- c:,,-v-¡ 

·f 1 l. t t·'O p a r,,:i. d f.,~p u 1··•c1 r·,.:, 1:.n ·fo Pf+l .a;-· i ("¡¡;¡ q 1, ,,.:i s;:,, t·· j =¡ l. a. in s t -~"•.ne :i .. :::,. 
. /) 50'--/ 

financiera correspondientej se trata de que previo a un 

0~1:;;tu.d:i.o y 1.::i. Cc:¡m i ·=-; i ón Hac(':,ndar i o·:S 

.--1 1::., ¡-- 1· d ;:.¡ ¡-¡ .... , .. ) ·¡¡ r·) t·• ''-"'" rs .. J 17 e: :·· t:i J P .:·1 ,-, l ! .,, ( .. 1 e, j"l ;:., t' ~t .... 1.l •"" r·¡ ; .. ,..J ·=-· ¡::., ·"' cj -::: ,-- •-· 1· 1·::i :1 , .. , :::\ 1 .::., -·· .... .... . -· ... . . L- ._ 1 - 1: ... ... ~ t·' t _J :::t. • • .... "·• -·! •. t:: .. ,;,;" .. ";\ .1 .... t -·· i, ._ .. :> .... •••. • ... r .... t • • •• f .... ;. -\ . . firtr f /f ,',n ?) s·e;, ;G/,:. 5v e . . -t . . . 
•• ,1. • .. ::.:¡ - J j - • . / -~ f•'\ ,C:" • ('J ::.:¡ - -· r- ••~ 1· J - ••· f.':'i • ( { .. i ,., .. .i.. • .... -a -· -• ":l "1 ("' '" .. -..:1, ll• .. Jffllli<e., J.d .... 11.I.\E: .. ".l. .. .ic: .. d~ 1.:::'::, 1-::. _ .. nl.t..<:i.f .::.fl -lU.::: lci. li• .. J!l!.1.lld d1::..¡ ... :::!l11. .. h ... 

r·I ('''{ F:'('''' t·•;::· (·Jr· ·- J J_e_ $'.,, 11 , .•• ... .. • ... t •. Id .. ., 

7}~-t~ 

lftl Ing. Efrén Pére'z Segura ,M•J~i~ .• ~~@=--1~1~,,~---le parece qu? ta.n 

elaborada propuesta na entra a discusión en este momento? no 

v~ el motivo de que se proponga, ni en que ✓ beneficiará 
. . 7r Q c. .J Q,y- !2. ,__ 1 -e 

académica o financieramente a la un1vers1dad; hace d1as se 

el i '5 t 1·' :i. bu y ó in to rm,::1.c: :i. ón se habla sobre mon t º~"=· d c.:,y 

t:,:jE?t•"•CÍCÍ.O pres.u.pU.1,?':,ta.lx y S(":! E:f1C::U.Elnt1····¿::¡_n C:017 qu.E1 E.' l 

f :i. n ¿:1n e :i. t?. r.::\ 

n-:=.· f :i. f.0 n·::) .,J. (::~mp l ,:2.::~.d os; 

22. 37?; del p rir~-~~::~~J e¡v ~-, 1 o 
de confianza; hace media hora 

qw:2 

a. 

contralaria porque no le pagan un gasto que hizo para 

t1·',,11::ia.jc1 acac:iéiT1icc~ p:idE1 qus.1 ·:SE! imagin~;;•n ccimo c .. , .. ,e u.n.:3. 

propui,:1i,;;ta E?n dondE1 i::?l .,::i.!:l.::3.ri,\to ·fin¿.1.nc1,,•::,ro tii:::.•n,:=.i lilá~, c:c>ntr·ol., 

'filtro, y n.¿-:1,d.,,1 'fluy1:2 r:-:,·~·¡ lo .5,,ci=•.démico«ºÍ,.}
O
p6.~!c:f':.'\lP~'OPU.!'?St.~. 

(i ' .-,.~e. \) 
.; , .. , .¡ .. ¡,·, .,., , ....... ··::,¡-¡ ¡·-1 ,.:,,¡··¡ .L p /J....,l<;A,✓¡·· ~\C:: ,Je,-.¡·· ' 1Pr11· -,r·¡ ·t·· ··:., ,.,¡::., t·· ,.- ,-, "CJ ··.,s ·•- ~ ] ·"< ,·¡ .,a·¡¡]. fi ., V 
.,.,,.., '•"--:>l .. t .... <- 1, .... it· ..... , le.~ c., 1, .... 1::.: ,t ... , ___ ...,¡,, f"c~~Qt,,~,··'•0~~}=·· ºJe .. ' 
c:lr!:1!::,pu.é~,; ~ Vf!::r-qu.if2n 1,,:\ v.:::,. 2\ coinprobar, J F'Eirsonal :i.mpri.mE? 

c:hf2ques,,. 

-



El Trabajador Efraín Urrutief ,e;-:pcw1t:? 1011 problema de una 

trabaja en Radio Universidad, 

quien tuvo problemas de salud con su madre y a la cual para 

,;;1.yu.darla. ,,:;.,n su problema se le ofrecía un cambio de plaza a 

P·E;;icologi.,,;1.; pu.tnuc,li;-::.c, quF,) f2Stt~ tipo de s:i.tu-::.~c::i.ones; <:;on l,,,1.!;;; -...._ --
que se dan y se vician, y qur:.~ el hecho de controlar las 

trabajadores y que al mismo tiempo se les 

pague, es algo que no se debe dar dentro de la universidad 

porque es un poder bastante grande que está concentrado en 

el Departamento de Personal. Indica que la única instancia 

que se puede oponer a 

es Contralorfa y la 

tc:im(,~ r,in serio 

este tipo de movimientos en la nómina~

Comi!=,,:i.ón df2 (.'\i,;unto-s H,;;1.CE•nd-::J.1···:i.0~0~ pi.c!E.1 

lé, denunc: :i .. ::,i.(~ no se tr¿;\te di::? mcl.nera 

política el control sobre las prestaciones de trabajadores a 

que tengan derecho. 

El Lic. Fabián Galindo, interviene para aclarar que en las 

i.,\ f :i. rm.,Jc i on;:::!!5 d(:;,i l Consejero Trabajador Efra1n Urrutia hay 

cosas que no corre~ponden a la verdad, pues se trata de un 

caso de alguien que trabaja en Radio Universidad, C:U.~'71 C} 

problema fue que su mamá se enfermó y estuvo tratándose en 

Semeson, donde no se pudo atender por ciertas limitaciones y 

p -é:l. ·,e, ó a 1 Hospital General del Estado, que es lo que se hace 

cuando no se puede atender en Semeson; recibió atención 

la seAora procedió a llevarse a su mamá a J.,:::\ 

Noroeste; se avocaron a averiQuar que habia 

pasado, porque en el C.C.T. estipula que cualquier caso 

privado en medicina se va a cubrir por parte de la 

universidad, siempre y cuando se haya demostrado que se 

he.ya. 

extencli.6 una carta del Hospital General del Estado~ donde 

méd:i.c::o qu.E~ la atendió y donde dice que la seA□ ra 

por su propia voluntad se llevó a su madre a la. cli.ni.c-::.•. 

privada, ya que era un caso de medicina electiva, o sea que 

·f¡:;_ic::ha. E-)lec:tiva. (término médicoJ, por medio del c::ual 



se estudian las posibilidades para elegir la fecha de la 

in t f21· 0 v€0n e i ón q u. :i. rú. r9 j. e <'3.)i la trabajadora se llevó a su madre 

a la c:11.nici::\ prJ.\/i':l.d.,3. y ·c-5E• l~":! upE·róy"E)l monto de le:\ op€•~r.9.ción 

anda alrededor de los 24 millones de pesos, compara~do con 

con una valoración del Es-,t¿~do quf!:) 

arrojó una suma de 5 millones y fracción, se nota una gran 

diferenci~, además, todo está valorado por los aranceles del 

Ho<:;pit,,,1.l Gr,,,,rH,H'E,1.l el,:;;,]. Es:;tado, L...:;;,, dispoi,:;ición c.k:.\11:\~t.:.5~r~::i.; ,,:::•s 
e ub r :i. r J. i::\, s=, i l s::~. un i \/(::~ r'.-::i :i. d é3.d tiE2ne alguni:'•. 

estrictamente en ese monto, porquf::) E,•~;; lo que se hubiera 

pagado en eÍ Hospital 

se hubiera llevado a 

G(·?.'ner.,11:,, en e :::\s.;o de quE0 f::'·,::; t.:::1 sef'íor;.:,i no 
()-. s J :,eliO ,-,-. .,..,._~~ 

r ·· r· 1 1· ·- i r- ·- ·· ·' · ·. 1 - ::1 ·.:¡ I .C.. • ··· -· ·1 - - · ·1 ·:; ] -¡ U l<::\ ..• ..1 ! .,. -··"~ j .. )I l.• e;.(.< ..... (!;;'I l t to: .. •:~.L. l. ,._n <e ••• <::. 

otra imputación de que se está gestionando para sacarla de 

la Radio y llevarla a Psicología, es totalmente falso, eso 

fue a propuesta de un miembro del sindicato y se vió la 

-

po·:::.;:i.bilid,:1d df.,¡ 
.; 

pE.'rmu ta.1···,::i. 1 a misma plaza de -

Coordinación de Bibliotecas como una manera de sanear una 

dificultad que se está presentando, ya que la se~□ ra es 

Delegado Sindical y no cumple con su jornada de trabajo; hay 

actas que se le han levantada y se le rescindió el contrato; 

E•s; d :i. ·f í e i J. que la persona encargada de la 

cargo de la situacifm, 

El Lic. Sergio Salazar indic::.=::1 quf,?. si ·5E• hi:'1bla. dE,! acta·"31·hay 

otra.·:;; C::C)·:oi'~.~"¡ df:?. 1.:::,.s, CfUE' i,;~"' pu.di1::?f•'i:~ hable~\;; y qu1::;¡ l.,~. e;-:i,:.,t1,:,1ncia 

de actas no es funcional; secunda la propuesta del Maestro 
. c ✓ e ew~ 

Du.1··'.:::1.;:::o pnrqur::,, ...;~:c,,,o i::;e coment(i 12n .:'1.lgu.na oc,,~~.:;ión 7 mu.chc::,s 

I.J re·) 1") l ¡::.\ fTl .,, , •. [ '- ..••..• -:, i: e~¡· ~I ("· r¿1 m .. \ ¡·· ··.:, 1· ... ) r) ··¡ ., ,,· ·!·· .¡ ¡·· ,... • ' n .. ' .¡. ,.-. "){Y)• 1 t"• '"-,<··· 
L ....... º'···:r:::- .J:.,·:,_···,-1:;re\ ,c.,~ ........ t.L.J .... ,, ...•• ., -~~ -····· ·- .ffff d;;2 la 

• ,: : ¡·· ,.:¡ ..¡.l'-':'1!. ~n r .~'·1 t-: . ,. C" ·:.i "' ·y· ,-p ,. ·-.¡ I· .4 '¡ - Jn ¡· ',,·- e- --11 Ufn .l.. 1 , ... ?f e,¡;.l '~·r?::;; , .... , .l. m .. J "' < ••• !H •. e-:> .:., .c. ,1 <:.. 9-,;;l.ü el C ~ Cj • .... •:::.' ..:,t::.' t .i. C.;>ri i:::) ,,-. 

h:i.nc:h;;:te:lo el padrón dE~ alu.mnc:,~;;,1 porquf::i~ f.,r::,! dic:e qu.E.1 h<?.•.y 

-::: (1(;c-, .cl~)r.~1 . .,. s ·1-::f. nnn \f ri ¡·· -- ,-" • ~"'··· 
1 ·- 1 1,..·.i 1··' ·.1.· 111,.··." ••.. ,·• ,.··.' 1'°. ,.·". 1.-.I r:_=_• 1··· 1 1 ,,.~ l ·-·¡ , .• ..s ~d~ ; ,-,..,"IKI ·-· '! •..••• ····~ ~ ... · · ·-· '! • .. · ·- ···:; ., -·· ::.' ·:::, t·-' ··'· "' "'' t\•::.:' J '-' 1 .••• ~- '.;: '·-;J ............ •¡~ 

23,000 estudiantes se quedaron sin clases, 17,000 regulares 
1ve 

y la diferencia irregulares,f también as1 se ha manejado 

mu.cho quEi la. nómina a.c::.::,.dérnic:¿, y dt":! E~mple.,:,.do-=; dt:.-1 confi.,::i.n~~ax 

E? 'S t.':,).~ h in e hac:I i:,1., 7°~f:,' d :i . .jo a 1 Gob i 1::,1 i--·n D F E'd E' 1·'a 1 e:. rJn o T :1. r .. i D~:i.,=1 s, 

d(,:;.•c:: l .,,:;.ri:JC: i C)nf~l qu.Ei ~;E:, t1i~,i t.::,1.b,:::1. t!,!nt.1·9.f'í.,".ndn·{ por t-?·:;:;c¡ ;,:1.hora. no ':::iE! -



. ---

pu.0.•dE,•n -:::1.somb ra,-·, porqUE': !:5E? pi.d-~n un (l"l :i. ~5 ffl 0 

ponen todas las cosas y se le dice a la Federación 

C]U.i::?.• t i f.':.•fi f.0 u.n 

q1...1.e cc;ntrata., 

.• J ¡:::, ~::, •·· ;::: ;¡ ¡··¡ .::¡ J u .• f.JL, _,u ..... . 

regula, reclasifica, r·· :,,, .. ·-, ,v !··· _::.¡r··,·::. •. , ~-=.-) c. "O 1 •.••.••• , ... 1 a n óm :i. n .:0. y 1 t/ e 
tesoreriar ln único 

q1...1.E' h,"':\C:E:'./ €:?·:=:, r0.•vj_s.:::i.r la. nóm1n3. proce·:::.;,::1.d-::•. por E'l. ~i:,?part,,:1.mente> 

d ¡-·, ~-, ,., <::: •""' I"" ::.¡ l \/ J") " j""¡ ., ·-.-·::,· L.1. t' r:_• ·.L' "r"• .. _,_,_·, r. ··¡ F •. ' ca ·!.·.: -é~ .. <_::;_ J".) , •• , ,,= __ .. _-._, ' .. ' 1··1 ·l.·,· ,_-:-__ • ·c.=.; •• " ,;' __ . fé' ~-- ¡: _ _; ,:.? s r::.-::: 1 :::. (JI·' ,.,.: .. J ,., ' ••••• • ,' • -::.. :::, ,;,. ? .. =:< ' " - .. .. .. ,_, ' ' ., . • .• , ' ,, ,, 
misme> departamento 

departamento que se 

'.:,;,,,,.no y e 1·-6 b 1 e, f,;,2 

cu.e ha hinchado la nómina?. lel mismo 

··-'! ·- 1·· ¡ 11·· -· 1· ,e--:, 
1 
t / C; 1· 0:.;5 ----S('"I ' 1 1<~ t·· a.E"' ( 1 ' l~l :t· ~-~-- 1'1$'-:- -~j ,: :-t t~) "J '7 '-' <? 

'·· t=.• !. .. ,. 1 L. ~ ·•... . \:,•:::. •i ,.. . .::. .:. i~ r;; .. ·,:::! "f\. ;¡. ~' 1 ;;.;_ ¡ -

requiere que el manejo lo tenga el área -

] - Le:-, · ,··¡ -. ·· ,:. . ·- ~ (l. "l ·· '-,.·- ··· r· , .. -1- 1 ,-, -financiera 1 que de acuerdo a .d -~Y _t~ctnlL~, .a t~~µ~n~dJ .. ~ 

del control. y manejo financiero de la institución/ es la 
1. ve 

í"' ···, ¡··¡ ¡· •• 1· fl1·· ·j ··, ¡, .-- 1 11"\ ·\·· .... ,... H ::.i ... ,- ¡··· r·I ·:, , .. , 1· u·- .... ./ ·=- 1 . .., t' f"" h 1 f'" fl' ·:., t·· ·1· I"" ···, 1··1 r·· 1· P t·' f') P.--- •·· ''¡ .• ,, .. , ! .\cs ...•. 1 l...•:: .. r·i::o .... ,1...1.:, , ... (_.,.7 I, .. <., .. ":::,,p •.:-:..t ¡ .. , .. ,,., .. ;::: ,,, .. , .. ,<:, -· .c. _ -=.:•>!,<::. 
¡) l!- <; 

0.·n li:l. nómin¿\f-fel El~5'.1/. ciEll problr21T1El fin-::1.nciern E•<,.; li::1. nóm:i.nd, 

i::. i qui E,' rE,•n u.n .,,:1 e om i -:;; i. i:'.Jn /:;_g i l , d in .:f:i.m i. e,.-~ y e,, -f (,?et :i. V-::~ .1 s 1? 

10':5 p.:::1.ra llev,::":1r ¿:,_ cabo ]. C) 

cc:inc1::?1··n :i.1::,•n tr:;.-1 p,::1ra l:)usc.;:1.r u.n-.'::I. ':30 lución .:;,i.clt?cu.ad,:":1, nc:i vé porqUF!:/' 

:Si t U,:~C :i. ón d f:.,• 

tr-::1:i.[_¡an e~-:;a 

control df!.-! 

idea o propuesta, si 

Ja. 

nóm:i.n.,,,\ E•r¿,i controla.da. pe>O~ :;.r=;:;º,ff'r:Í.c•.:/' ·fu.E, h;:,i_sta. hc•.C:E• poc:c> qu.f.7) 

se pasó de Tesorerla a( Perscna1,f1as referencias históricas 

dc0mo·::=;trarnn qu.(-,,' 

la un :i. Vf,? ,.·,·:::.; i. d ,,:id 1 

se prestó al mdnejo politice> 

~ ·E, t o 1 -e '¿, l e~n {.,~;:; (' \;::/tZ ~; i e: -,:', m E~ n t E, 

y d0.•tt:,r i oro dt:, 

ac: ti tu.d s.;c1.n-:3. y correcta de cnmenzar a sanear 

la administración en beneficio de la academia y afrentar la 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu seNala que hablar de 

h :i. nc:h-::1r 1 a nómina ,,su.e.na como una acusac:itm; explica que la 

h i nc:h.;.::i.da porqu.E, qu.f::) 1 C) quE: "::.if:.~ 

reconoce por parte de l.:::i Fede¡-·-ac::ión, y que eso no quiere 

c:IE·)C: ir qUE' sea el Departamento de Persondl quien haya creado 

1 a i:, p l .,,~. z a.·,; " 

Con respecta de la prnpuesta de que se pase la nómina a la 

Comisión de Asuntos Hacendarios y posteriormente se haga un 



es;tudiD, el Maestro Valencia recuerda que siempre se 

hecho primero un estudiD y después s:;e ha.c:(01 la p1··'opu.1=->·:5ta. 

con e ret¿-,\ ,::1. J. H. Consejo Universitario para que se tome E:1 1 

acuerda c □ rrespondiBnte. 

El Lic. Francisco Javier Durazo precisa que a él no J. i:'!.• 

parece incongruente su propuesta, ya que el estudio seria el 

resultad □ de donde la van a adscribir, y que para ejemplo de 

in,:21ºic:!.('2nci¿~_ h<:ty mu.chCJ~_; otros, CL!i11u 1::2j~::.,mplo mencic:in.=1. qu.e ·:~;e: 

canceló la compra del Diario Oficial por 100 mil pesos d~=J~ 

enero, agregando tiene un cheque personal desde 

hace más de un a~o, que va a Contraloría y le dicen que está 

9uard.;;;(do en 
(.., 

qu.e 7 pas.;E~ .=1.l 

1 -::,\ e .,,,1. j a ; pide que se considere la propuesta ele 

·finc:1nc:::i.e:ira la. nómina porqu.E',! .=.:1.hf E~·s donde 

hay una propuesta 

depender la nómina. 

\li:'!:~ r \/ -:i.-l 

El Ing. Miguel Angel Moreno pregunta d ].;;,\ comi·sión si ya 

habla analizado esta situación y traen alguna propuesta. 

El Maestro 
¡Je. 

dett\l lf.:i.cla, ~ ·:5E· 

Brau 1···esipDnde 

,,~.n,'::l.l:i.2a. lo qu€0 

qu.~i:, 

con J.¿:~ nómina, y lo que 

es que los procedimientos actuales no permiten 

t,:0~n(e1··' con t ro 1 

h.,,:1c::i-:0 un 

n óm i n"¡X porqu.E:-~ d,:e,;:;pué:=; de q~1.i1 e·s 

análisis a posteriori de ella;1lc que 

df!:.•c:: ir e.1 s que se puede mejorar el procedimiento de 

informaciO,, únicamente estar inf □ rmaclos del movimientCJ 

de~ l.;.:i. nómina, pero no pc~ri:i. e ;~n •~ ,.., , .. ¡ 1 ·, 1··· ·l P '·'·' ·f ~::.e ·t- 1· • '·''• '1"'•'r· t.;:::,..,_ .J 1-y, ~. w. , ..... (Mi. ••• ;~ , ........... , " .... h •M• 1 ci--~·o ..... . .. 
nómino,\ ~'5E! pasa -::,1. t,ontra.lorfa. u.n c:11..:::•. 2\ntF.,!';5 de ~,;u. l ..... lf'"}Y'7'=>1"·¡::; ,J:.:: ... ,-!I.. Lt. _, . .: . ... 

p,:'•.·c:;,:3,r a ~i:;orer fa CÍ C)CE• hcl·'a~,; -=~.n t(:c.•·:..; r ,.. !:~JI~ iJ ~-~,; ko·:5 
impc>siblF~ tenE·r un cDntr·-oJ. efi:'?.ctivof ün:i.camentE.1 

¡t 
r111r-.. ¡- ·· ... .. \·!A.' 1 ·r· ....... lr·i t· "'r-] .. 1 .. :::! J-:.1.~::>-::: 1;1 .. \ ... ~ 1 l....~.. : I •• J .. E."!fj.c::j.(=•ntf,? no 

quien autoriza un movimiento lo ejecuta, lo concreta en la 

., l. , •• ,,. ..• " tf!I.. f"¡-¡ "l - -, ¡ .. j ·i"" II! :::-lll-:::f. 'J .,. " •• -~. ·:::;.::::, t.,•·"' 1.:::1. 

información, o sea, ejecución 

~- por' infcwm,,:1.do d,::.;1 lo", 

n óm in i:i. 1::.•·:5 

en términos 

mov i m :i. en tos 

un 1· .. ·Eipc.)rtE:~ 

mon,'2t¿::¡r :i. D~:i y 

d1::d Pfi:?/c,:.~:)1-12 l 
,:~u.e• 

dE1 --



n(~ina, piensan que es□ transgrede las má~ 

to 1··-m,,3. ~,; d 1,,1 e c:in trol , '{t,1., t. a.1 g u. :i. 01n1 ~: j ;,mp 1 o, t. 8.::i. ~::-~ 
administra cc:intrat □s y .;,,n.:::i. J. :i. ::::a y 

'.:,O 1 i e j_ tud p rE!'.,o t -::i.c i. ón df::' 1 misma 

departamento decide su p roe r:,?c:i i::.in e i a. ·y qU.F: c::.e.-·-·· _.) 

po<:;j_ ti vo lo 

t E·' n d r '.i. a e¡ u. t:i·i 

incluye 1::,)n 1 .:::1. n óm i n a. :¡ l.i::\ ot 1···a. 

hacer un reporte a Contralorla fundamentando su 

para su pagc:i, habria la oportunidad práctica de un filtro de 

control, que 

convf,?nientr2 la. proptH?'.0,ta. c:IE!l 

d .i. ~,p Cl)-=.:; i e: :i. ón 

fu.nd,i':i.mf2n ta. l 

L:i.c. Du.ra.zc:>, 

h¿':i.Ct?r 

pa.ra 

':/ 

p ropu12f, tc':i. de 

corto plazc:~ ya que se ve que es factible 

de procedimientos 

efecto bien establecida. 

El Lic. Leonardo F él i }< realizado en las 

últimas quincenas un anál.isis 1 persona por person~ y que la X 

¡ .. , ("¡,vs¡ ¡· r·i .. \ , ... ,·~ 1'" .. ) •••• 11, • C.'/ c •. ~., ,11c. P~n]·l·r~b•]~ ·l·1·Pr~ .... ,.¡-, ...•. c .. . t.J , .... lt: . muchos mc¡v imt en to'.::;, el 

prob 1 ema. no es que.existan tantas altas y bajas, cambios de 

:1:' que existiera un mF::cé.1.n :i. ·:smo qu.t::i 

E: :-: p J. i C -'::\ !·' -:3. 1:'.:' ]. porqu.é; ~cm·t t':f~ r '.i. a 

Con t r··.::1. l or f. a 

nóm:i.n.:i:\ 

---~ 
le indic:ó claramente a 

n 1 .1 P r·,, ,., !'"' 0, <::: :, !·' .=i ¡··¡ :¡ ¡··i ( .. ,··11··¡ ,..i p) • \i 1· 0 .. 1· P f1 i: ,.... 1 ... n 
1 ,.., •"·····'"·· ···· ·· .:1t ,;'r,·: ~-- .-.! l .•. 

pa.r-::1.di:1 pcirqu.E·) J PFf0,1 rson¿,1 J. no ha. e;<p l :i. cc.,cio 

movimii:.::!ntos;; q1...tf2 Contralarla por oficio J.e pide, respecto al 

procedimiento actual cie la nómina, las seis 

nóm:i.nai,:; qu.Ei casi queda~ a decisión de un s□ J.o 

VE:'r i ti Cé'\C: :i. ón' y en J. a. m:i. ni m,;:._ 

<~'! :{ p 1 i e ac :i. ón q u.(':., 

indic:-::•.r ¿,.lqo, 

pide Contralorla por 

de algún choque y 

i;;;¿~ 1 i ó u.n cheque; agrega que es .ta 

-:::l.D i. l :i.di::i.d para 

ind i cadD qu.Ei 

resolver problemas c:uando se i.; i(::•rlE?rl rJ J.. •·o·•"; .ti 
HO ~,. •N~ 

d(':' nu.E~\/a. creación, el. Consejo Universitario ha 

debe definirse el número de plazas y mecanismo 

existe; respecto 

--



salario, llegan infinidad de casos a la comisión 

en los que los procedimientos no están muy claros, en 

térm:i.nD·::,i df.-':1 eficiencia administrativa el que un solo 

departamento elabore el reporte y cheque, sin qu.E:~ otr(J 

tiempo de verificar, se 

secuencia sobre el comportamiento de la nómina, se tiene 

otro sobre las funciones de Personal, y por más que se trata 

de hacer algún esquema para que el Departamento de Personal 

r .. , c''J 'l'l 1· f"l P·l ' rj ,::., ·¡· ·:• 1"1"11 1 i'" l"l ·:¡ <-" d 1 1 1·• .. , ,::· ;·j 1:c, ,~ : 1 "·" p L.t ,.· ... ·, .. ,._._,J .,.·,.·. h ... ➔ ... t·-: i_:::., , •• , ]. r .. J •. , . • "/ , .. , ...... <::. .... .... ~-- _, ...... .1 r. .... , ... .... ..j .... .... .. . .. ., h ... ::iy prc:>blem~:i.·cs 

en cuanta a reglamentación interna, Personal 

hacer responsable del ausentismo y demás y se ha coordinado 

con las escuelas, hay muchas cosas de carácter laboral y de 

carácter administrativo del i:;f::: ha. vi. s to qu.Ei e\r) 

P;::,ir~;;onal t,,,i.l como está actualmente no se puede hacer, no es 

control pul:i.ti.c::o sino etici.,,:;:nc::i.:::•. 

administrativa, se requiere una instancia que verifique la 

que hace el Departamento de Personal, que es el 85% del ¡fe. . . 
p rfJ',':,u.puEi~, t Ci un i v~,~ r',:i ita. r i oy? i:\h o r :i. ta no E:';< :i. s t f2, 1--~ 

qc~ ·/Í··,a.y' conct:~n t riac i i:::w1 f0:<CE,·is i v.:,1 E~n 1 a toma di:2 

decisiones respecto de ese 85%. 

Agrega el Lic. Leonardo Félix que debe existir una instancia 

que C-:::l.cld justific:ado .. El 

Departamento de Personal debe de administrar el contrato, 

debe presentar los reportes, pero debe existir la instancia 

q U. t;:,, t E:.' f'l q •:::l. fé:.• 1 tiempo suficiente, la. mecánica 

necesaria para revisar que cada movimiento esté plenamente 

ju.ist :i. ·f ica.do, V ... · e r0?en c:¡1...tt':1 i2Sto solo p u.ed i:::' 

la nómina en el área financiera. 

El .. LlC. Fabián Galindo se~ala varias precisiones: 

no c:c:lntrcita. los académicas se conoce el 

ingreso, Personal no hace promociones, hay 

una comisión que se encarga de hacerlo, en el caso de STEUS 

tampoco contratan h.::1.y l,..f.l"l númi:.::•ro de p 1 ¿,\ ·z ¿,1_3 



otro qu_.,.,, f:?.'S i_::.::~. 

indi:::"!f:i.nidc"i, i::l.c::-:::1.ban dE• envia.r 

solicitando información 

CCiiTlO 

o-ficiD 

p ,?:,•1--·son ,:::11 

J .-C\ 

c:omo m-:::1.nF,,.ja.r 

f.0V(::!ri tUE:t 1 

c rnn i -;¡,; j_ ón 

1-=='·"' hora.s 

extras, las eventualidades y las vacaciones laboradas que se 

d;;¡3._j,::,,.n pe~nd j_,:-,?ntes dlas; ese oficio se entregó a la 

Comi is j_ ón d €·? 1-··la.c i::?nd-3.r i e>~, :i rE,r_1 u. l -:3. rmen te 

entregado para que ·f i n,:i.nc i E':!r21.men te c::u.i,,i.nto ha.y,· 

m .,,,,_ n i::::i .J ¿;i_ ·f :i. n ,;·,1. n z -=\ s; ni dinero, Personal recibe las 

solicitudes di::::i t ra.b-::,,. jo o contrataciones que se hicieron en 

las instancias correspondientes, qu.Ei s.on 1-:::i.S 

':-/ lD :.::i.nicCJ qu.F,' p rcic:E·s,;c; 

administrativo, calcular de acuerdo con los tabulares que se 

contratan con los sindicatos y los cuales maneja por razones 

De3pé:\rtamen to dE• Personal, porque es parte de la 

contratación; además 1 se determinan los mantos que recibirán 

los trabajadores, donde se paga es en el área financiera, es 

ahi donde está la cortina de humo que se quiere tirar atrás 

de todo este pr□b~ema. instancias administrativas 

l j_ n1:2am i ,::2n tos financieras claros p 1·-ec 1 SD~; n D 

veria cuanto se tiene para horas 

actualmente se tiene ese problema; se habla de 

ineficiencia, ellos van entrando, la gente de la Comisión de 

Asuntos Hacendarios t :Í.E•n!·':1 ti E?mpo -,;;;a.b02n C OfilO 

CCintroJ.an le, adm :i. nis t r-::1.c :i. ón y -:::i.hor ita en momento•;¡,; dt?, e r :i. s; i ·::;; 

<'?'.::, t-,~.n t ra. tan do 

-f :i. nanc i <,'•-'ro con 

de obv :i. ,,,,.r problema que es 

tipo administrativo, quierE?n 

D,-::..,p,::i.rt.,::1.m,,::in to dE,• lo 

ú.n:i.ccl que 

ad1r,in j_•::.stra.t i vo, 

]. ]. E•V-:::l. 

comci 

,::\ 

di ..i D Lü::. 

competencia de la autoridad financiera. 

El Alumno Diego Farias j_n tE,!r-...,1 i en E-? p,;1r.,::1. 

i:.':' 1 procE•dimi1:.~nto 

indicar que desde 

están pidiendo explicaciones de l i::\ n óm i n .,,,1_ ~• 

j_ ne l u.so '.::if,? pidió que B.J. Tesorero porque 

giraba cheques como casa de moneda, na se sabia porque~ pero 

d-:3.tos, p¿;_ t't2Ci::? CJU.E! E!·,:; E:.•.L p r :i. m1:,2r 



LJt-1 i \/1:~-~r=; t t.::,.r i C) qLr.e ~c,:::;n·:::. j_ gu.i'.0: qu.e 

'·.'·11··, ~--.·"). t"· ~_.,., 1:J~f:,c·.·,,.· Jb,,. "·. ~ 
el 

• , ,~ -- , , . eso debe ver el Consejo Universitario, no sola 

d('!:!bf:? dar facu.lta.c!t:•?S -::!. l.:!. Comi.s-,ión dE? {~·:suntos H.,:i.cend.,0.rio·::;;, ,:;,1n 

cuestionar a cualquier miembro de la 

informacitrn tiene el administrativo si una orden girada por 

con t ¡···a. 1 c,r·· ta. o personal, no depende ni 

ni d 1:21. Consejo Universitario, lCiS 

encuentra, suponiendo que hubiera el jefe de 

personal, no pedirla la destituci~, porque es rect □ ria quien 

lo puede hacer, nci ha 

nóm:i.na.>(~jlciS 

averiguado que dependencia maneja 

C.C.T. o c:c¡ndiciones di:::.• 

trabajo, hay que volver al □ que establece la ley, cualquier 

aspecto financiero debe tratarlo J .::, Com:i.s i ón 

H,,:1CE~ndfJ.1···ios; y rendir cuentas de ella, está de acuerdo en la 

El Lic. Ignacio Campa García se~ala que no es materia que 

pU(:?d,:=i t C:lC:-=.i ,., 

t:i.po técnico 

de fondo el problema ya que es un problema de 

control, respecto di::2 lo j 1 ... lr i. di CD ti E!l"if,,: 

algunas observaciones: C" ; r:, ·nr· ., □ l '-:-:_ -,n 1· _J -, ,- ¡- ., ·- r· ¡· ·- i .... f' ·I· -·· □' -·, .. 11 1 -· 
.::) olo c, 1 ;"' ! t., ,, ' t 1::., 1 • u t.... MH .Ji t_! _ O !11 •- !:::.' ; ol !..J i t::. !..,; .... t::.' ----

la n~nina ha estado en Personal en el tiempo que tiene en 1 -, 
.1.-:;r. 

Universidad de Sonora, y los usos y costumbres qu.•o? 1::?n 1.:::1. 

dF,:ben toH1,3.rsr:-! f?íí 

e Dn si d(:" t'Eic :i. ón, -;;.:; in Eirnb ,:":!. rg u ,::¡.d \/ i 1:.~ , .. , t (,:, que cj ,,3.da la. ·J" :i. na. J. id a.d d (2 

ac: ti v :i. di::tdes 

Hacendarias como 

J. a Crnrd i;;; :i. ón de f\sunt □s 

es la gestarla de financiamiento, y de que 

época se encontrará muy ocupada, atareada en 

C Uf?S t i. ón dificilmente encaja E•ll 

el fi\.,3. ne j D e! E: si E,l dE:l 

presupuesto se maneja a través de Personal y es el que está 

c)cc,\S :i. on,,,i.ndo ·:; :i. n duda c:!e una. 

actividad sustantitva p r i. o r i. t .:;:i. r·· i .::i. y 1 a. 1·-·E'gu. la.e :i. ón 

pro!::) lem-::, corrE·spond;:;: 1-:'i! eJ.ahDt'c,c:ión E,':5 t.:::,. tu. to 



general, no se trata de una medida de mero trámite, y para 

ello se necesitaría contar con u.na mayaría especial y una 

convocatoria especial. 

El Ing. Efrén F'érez Segura up :i. n<',. qu.,2 

intervenciones que ·:5e han dad □ hasta el momento dejan ver 

una propuesta prematura y que no se puede votar en 

este momento, es decir, se vió la opinión de dos miembros de 

l ,:~. Com :i. ~=; i ón de Hacienda, habló el Departamento de Personal, 

y en su □pinión;es una metad□ logia errónea el discutir este 
. .J,,-0 

problema el H. Consejo Universitario; pide que que se vea 

dondf::.1 E:•s t.,~.n 

21.cu.Eirdo~',, 

las responsabilidades 

.,1 s.; e; m t::, r a E'· 1 qu.E?. l 21. 

ncl cono;:::c::a. l a. n óm :i n a 

~.=:.•?:' tcimE?.n l.c,:5 

Crnnis i ón 

si es una autoridad 

-f :i. n e~. ne :i. f:2 r ,;~. d E' E•.CU.E)rdo con la L.E!!Y OriJ-:inic::a; 

porque no se pueden p.,,~.r,:!. r·· c:hE~q1...tf2s por·, ca.u.·:;;¿¡_s q, 1;::., no '::ie 

conoce-in, ':5:i. c::hE•'qu.E•s f..~n Can t rE•. l orí 21. ,1 '='! .l 

problema se empantanará aqu1; 

d :i. s;cuta i!::! l 

ac::1...1E2rdo':"; a. l 

€?. ':5 t ,::l. el Ci EH:: t U a. ]. dE,) 1.,:1, 

por última propone que se 

n&nina y después se tomen 

pc>rquf::! van .::1.c u,?::,; rd e;·,.; 

conocer el problema. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu in-furma que el sábado 

hubo U.l"l-:3. re•u.n i ón 

Administrativos, 

Dirección Académica, 

don di•:~ :i.nvitó a. los ÜE'P a. r t .,3.fi1f,·)n t c>i,; 

agregando que a la comisión también se 

J. i:'.·:! ,E:\ \/ :i. ·;;5 ,~:) ; motivo de dicha reunión era rE?\/i~sa.r (::.-~1 

mc>v :i. mi en to qutc::! 

qu. :i. Eire E?.c:h.,1r e 1 p rob l E•iTli::l. a. 

1. a r; ()ffi j_ n ·='· , pu.e~; s :i. 

l i::l. n órn i na J.¿.;_ c:lific:ult,::,.cl 

f if'l,:3.1'1C if:?t",::i. J.:.•. la Un i Vf,'! r::; i el i:':\d 9 no ha.y 

n óm :i. n i:':l. ·=-.; E,• 

cu.es ti ón clE• E,)~,; té:'l.b l E•C:tc:•r u.n mcil"\U.c':i. l pc:1.r2i. ver coma -

hacE,'r l,,;,s c □ f.-:,a\:'.;.,,Sf,! puE~dEi f:?Sti:1!:Jlf,'CE'!r a.i,;1.; si Ja -

r¡ 1-) I'' d t'' /¡ .::.¡ f.J ·:.¡ j·' t: '" l-· ... ,,. ·-· ..... c.. . ''"/ 

~ a......::tc. 
r> '·"·' 1··, ··1 t •·• e· ] 1 l e •'" t·, ?;> .-:::, "'' 1· 1-, ·!·: 1··' =i "'' .... ;::, r· el E" r1 ·t· .,., 

si n □ existe el manual. 

... ,... \... , J ..... Jce< , ~ "-···' .... , .... "l ... - 1. .. ,\-: .. 



El Maestro Enrique Hugues seHala que es 

control de la nf~ina, y una razón es el porcentaje del gasta 

universitario, pregunta trat,,:1. di::,i tc;m.,,1.r mE~d :i. d-:::l.S qu.r,, 

hagan que no crezca el problema o se trata de tomar medidas 

el p rob l emi:,\. En a.u.nqu&i \/e 

alternativas, encuentra poca disposición de tomar cartas en 

•=1 J. .,,,, s;un to 

m f.? d i d a. .-··¡ 1..1 ,_... 

no 

de los consejeros, de la administración, etc.; la 

a futuro a fin de que la 

fuE0r,,;1 di:::! lo que':! E:1·;:,;i:;é 

que Contralorfa se encargaba del control de 

Personal verifica c :i. E:"!rtos ¿\·::.:pE-!C to·:S 

los ejecuta y supervisa, 

de ayudantfas en la universidad, donde se dice: la 

-=is i g n ,,,1. d ,,,1. s; 

requisitos marcados pc;r el EPA; se pregunta 

c:¡i. .. t i en a.u trn··, :i. :-:¿,1_ esc;s pagos, se puede explicar diciendo:Nes de ~ 

1-:~. época 
1/l 

p(,?t·'sc.;n<'.':l·::s, p 1::?ro incluso aunque sean 

personas con 5 o 6 aH□s de ayudantes es inconcebible, aunque 

se debe hacer, sin echar la culpa, se 

debe ver como resolver eso, para todos debe estar claro que 

si una persona no reúne los requisitos no se debe contratar, 

E~ ~=:- \/ :i. -:::i. b 1 e l,,:1. altt2rn.,,1t:i.va y las funciones de la comisión no 

·:,E' lj.rn:ita.n o no es preponderante lo que se~alan respecto a 

1-""- fit:if·;;;t:i.ón, l.,,;,_ v:i.~J:i. J.anci.;:,\ f.~s import.;..;i.nt€-~, es vi."~-bJ.€0 la ide¿,_ y 

es necesario buscar respuestas hacia rn~a= como esa, o sea, 
// ver como se res□ lvera, quien lo debe resc;lver (evitar) pues 

E·JE:implo qu.f::i 1-::~. Un :i. Vf,,ir•,..; i. d-:::1.d 

m:i. l J.onf::is,; dE~i pes;oi::;, hay poi:.;:i.b:i. J. idacle~"; dE':! m.§.·::=.;;~ 1¡¡,,n "

ese sentido es viable el control, en cuanto a revisión si se 

l le-...,1\'.'l ,:i. 

apresurando eso, 
/ 

ne:~ 

quien seria la instancia: 
~ . 

] ... .••-¡-,-11···,c·(·· ... ot"f'1:::' _. .. , ... ,-·¡,::¡ .. ,.-· ··, .. d pi .. ,p .... t:: .. ::, ,.::;1.'1\ c.jU.l.t::.11 .,,:.,.1 .l.c,. 

i'" l"J ·¡1 r- ;::., i- ·::, ¡-, ( ... _.l ",../ f.'" (J 1·1 ·[·· , .. , CJ 1 .... __ ! 1 t., __ .. , t_ 1 ••• • ,:.;.,,v __ , " 

si no hay 

pensará que se está 

p 1··-opu1:::1 1s -{;¿,\ m.:f-.1.s ¿~_c,,,11:iad¿1 ~ 
;:~·;,; j_ mpclrtan t¡:2( se dE'•be rE:~clondE•ar -

la instancia y aspectos de su 



El Mat. Marco Antonio Valencia c::u.-::tnto a 1,,I<::: 

., ,::1. YLl c~1. s) s (e? ff .:::,. 1 a. q u. EC~ no 

estatuto que □ torga limite 

e u.mp 1 ~? e cm lo 

y que hay prácticas 

que solo una decisión del H. Consejo Universitario da fuerza 

para aplicar y reforzar en el sentido inicial. 

El Maestro Enrique Hugues cree que si está estipulado para 

q u. e i,; €-i 1"í-::,\ l ,:·,1. 

1-,,~. e: c:Jm :i. i::; i ón 

t omE'n ¿,\e u.(,'::•1··d o~;; 

:i. r re?9u l .,:t r j_ c:I a.d i:-?f.i, 

"no, 

en cierto mod~esa comparación 

pues requiere una facultad 

Consejo''• 1:::.1 ·3 inn1::?c1:2s¿-;¡_ri,::1 . ., ,::,.i::;'.i. como se dicF!:.• q1...te 

sobre cuestiones especificas, lo que pasa es ~ 

que en un momento dado. se tienen facultades o no se cumplen 

. o no p'risabe lo qu.,,::1 _p,,:1.1,:i.cJ., pE,•ro h,=~- visto quE:• l¿,1_ Comi~;;i.ón de 

Asuntes Hacendarios 

si y Personal dice 

dice que se haga y si Rectoria dice que 
✓ 

qu s1, se hace A pesar de que hay quien 

t i. f..~n 1:::: l E:\ facultad de hacerlo, en c:u.<'.:i.n to -=l p e t i e: :i. ón 

:i. n fo, .... m ,.,,._ c i ón n c"i se debe negar, existen facultades para meter 

l. -::,1. ',::; na r :i. e i:."'!.• ·:, en esa información, pregunta si en cuanto a los 

requisitos, simplemente, no debió haberse contratado a. ]. .;J 

de buscar culpables, sin □ que se evite, 

existen formas de evitarlo y no se practican. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu indica que solo es 

_:llf•'·'º""t:i {·1·1~::¡¡1·.:-:, l ........... , · ., ... ./ ....... l .. el H. Consejo Universitario pida su aplicación 

para hacerlo, aunque la costumbre sea otra. 

El Maestro Enrique Hugues seffala que de las costumbres se 

mc~n t :i en1::.,n 1 t:i.,;;; lo quEi 

p;,:1.1··'-:::\ ev i t-::,i. t·' lo, pi:"!!!l·'O í1Cl 

a.cep t,'::l.l""'. 

El Lic. Héctor Segura Ramos opina que lo que coma consejeros 

dE?ben h"ic,,,,r y qU.(',1 qu.f:2dF.1n 

·fu.ne :i. c1n (!·,:·;;; q u Ec' corresponden, s1 enc:E,1.t·ga con lo 



C.C.T. d,:::: f1 . ..1.nc i.c:)ne~:::- n1::?tarnen t1:2 compE2tE?. 

administrativas que tienen que ver con los m,::ivimientos de 

debe hacer, no se va a rendir cuentas de los 
,.... 

manejos financieros de 1 .:=.\ universidad, pregunta quien va a 

d,~c i. r·' si los movimientos que re¿¡_ l j_ ;:::a.n fl13.f1 E·! j (J 

administrativo del c:ontr.,;;i.tcl, mane;j,::is 

resp on ·,;;;,::1.b :i. 1 id ad, ./ 
qu.110:•n vigila los usos y estimas 

f ina.nc iero·::,- rJe 1 ,,:1. Un i ver<;:; i dad Sonc,r.::\'J 1 I .' .-;; _, ••• •"• "-q ..... l t.,.n CJci.1 ,,01. cuent.::1. 

d,.:-:i todo E,• l fil.:i:\rlf:::jCJ J. C)f.3 fi.nanc:iero~,; d,'2 .la 

Uni.-.../E•r~.;id.;0.d de Sonor¿•,1,i puE•:·::,, la Ley Orgánica es clara y se 

nf:'.•CF,,s i t,":1. rE':91-:::\mE'n t..::.'l.1·', no 11¡:::_1;~. tDdo~:; 1 cir::; prob l em.;;;_s1 p1:2ro 

but?n punto d~? pa.rtj_da., ""e.dEifinir cualE!·::..; 

ob l i g .;;;tc ion ¡.:,.,i,,, ta.nto del -:::l. 1.:0. 

l. ,,:\ i...) n i v f? r ·,,; :i. d i,:H::I 

':c.,Of"~ ~lll :,,\ o ;f,:.. 
a.dm :i. l"i i f; 1,; 1·',,,i. ti Vi:'!. Qt-- f i né-:1.nc: i er.:2-. 

\i .; 

de 

debe quedar claro lo que se va a 

!:'::.' :-: :i. ~~ i I"' ,::i. J. a. Cclm is i ón de Asuntos Hacendarios, a Tesorería y~-

Con t r.::':i. J. or f. .,,,1. e,n función de sus responsabilidades y también a 

n úmE, 1·-·CJs, l ,,,1. 

21 tocias 

y 

L:i.c. Ga.lindo ha dicho 

dt'::l ·f inane: is-,ro, pero si maneja 

prueba está en que se dió aqui información, que 

contradictoria c:ol"i la Comisión de Asuntos 

no sé'i.ben i,,1. qu:i.E,,n pre'f ii:.?rEi COH\Ci 

consejero universitario que se especifique de 
.✓ 

qu 1 •=·?ner;:; son 

y obligaciones en el mi::•.f'ii::7!.jo de lo~,'- .::;1.suntos 

financieros, para él queda claro que eso es asunto para la 

Asuntos Hacendarios para que quede paralelo 

cuales son las 'funciones de cada instancia administrativa 1 y 

qu.Ei e·;;;pE·c i f :i. qu.12 a la·,.;;. 

harian acreedores, 
,,.. 

porque na establecer programa de cómput~ -

p-:;;.:-.> c f::,n t 1·"·0 de cómputo: es obvio que hay una 

instancia que debe encargarse de eso, se debe especi'ficar, \i 
J 

'.'." J. !:J •. , ('.' !~. , 1.L e_:_:_, 1·"1 ; __ .,l. ,.,.,. ~ ... ·'. ~.::," ·.1·. _.. .. ·:.:, ........ ("" Cl I"' -j ·:. -- l"l "')/ 1 
"' .: ·- "" r·• ..... "fl ., f" J. r"'¡·, e: ~, ¡- 1 ' c." ·-j ·-,. _ , J" , "' , ~· :".>~- t•.'':::, ... " ,!. t:. '...! \.. J.,::,. .!.11 1 ... ,1 1 -::-....... , 'J .. ,,<-:;. ,-J ... ,<o".''.. t-:.' 

l .. ,,, ....... '<-.. -.·, 1 ..... l 1
., .. • . ..,, '"' .. 1··' e-.. 1 .. -.l l"l t .. 1.1·¡ 1.-. _ "··" r··1 ·l .. : ,,·, ;-.. , •-¡ P r ·"-¡¡¡ <} 1 , ·l- ···¡ L.·, ri " , ... ···¡ tH\J L I ••;,, , .. ··, 11 (" ·; r1 -. ·- ···· --· ··•· i"J , e .. .. ,,.. ~ l.. .,.: .... l., t· -· , l. . .!. , ... t. t., .. t:: ., t., .J<::. -::,.L. Le::, ... 

·¡ f') •:::· l ' ¡·¡ 1· '- ',::,, ¡,·, <::· ; .t. ,:; •·· ]. /"" 12. ...... , ... , . , ....... ,.!. 1.,, •• , .. '._).P 



El Mat. 

p 1··-0 g r ,,,i. m ,'::l. s 

in teg 1···,::1.do 

h.,,,\ ha.b ido 

flui.do,p, 

El Lic. -----

l 
' l 

¡= in.,,:1nc ier.,0,,.,
1 

l • (\ 1/o l v...c.rrúJ-r, s~·-··u-7·\.. •.~uede ;;;¡.LU!l1U()'-... 
••• -·~ 0 ·1 ¡·) l 1 ·t- e·¡ \ F' -·, t"·" ,.) r" .., J F' ] ::, íi r•, ., ·-· ]. .,·)l"l .. - .• . ] ""' ----· '·- !...;! 1 .. ... ; •• 'J t::. ::::- .__ , 1 -::::i. •. 1J • -:.... 1:=. c.1. L. . t '-~- ,: .. -. __..-

Comisión de Asuntos Hacendarios. 

El Q. Enrique Valenzuela Contreras opina 

lógica a la propuesta de que Cantralori.a controle la nómina, 

y qu.(,"':.• isE1 puf,?dF!! d i'2 e :i. ::, :i. ón es t.:;:1.11 

se tiene desconfianza de 

toman lineamientos, esa propuesta no es fundamental, es en 

c:u .. ;;,1nto ,;¡_ 

e: u.-::\n te> a 

administrativo, perc se deben 
{e/'(./ 

horas extra~~uien autorizará y E,•n tic":i.'.S&:°! a qu.é, 

eventualidades también ,,,•)n b.;::,.i;;F:.1 a. qué, (' . . 
a. que un1cladt.~~.;;, 

./ 

qUE) 

hacer, se pueden estar otra. hora. ':/ 

so J. a.,n1::,!n t '°2 q u.(;;) confianza en aumentos o bajas, perc 

CD.cji::i qu :i. E:•n puede revisar haber si h.::•.y u.na. i rregu. lar :i. dé::i.ci, 

punto df2 de acuerdo con el 

EfrE?.n Férez 

Ú í1 :i. C: Cl q U.(":.' 

como dt";!be 

que no es fundamental para ahorrar dinero, y lo 

va a pasar es que Contral □ ri.a dará el visto buena 

ser, pero se están viendo lineamientos: en base a 

f2i::; i mport,,,,.n t,"'2 

~ti f:::.•mpo (é?n qu1:,2 

como 

a los lineamientos y tocar el punto que 

lo demás, que se citen line,ientos,-

ha.rá., porq1...tE2 no se imagina a Contraloria 

con J¿,\ nóm:i.n<i,\ Y' chr,::iqu.E•',,,, ha mani-f'E1stac:lo, ha.y mu.ch,,,\ 

·j ·t·: : /... 1 ] "t" .. j ¡.··, -L .1.p. ( ... L. ..... dC .::. l l que salgan los chequesr con el problema de la 

n óm :i. n "''· f::! ne :i. m .,.,\ estudiar más como se va a. 

El Lic. Sergio Salazar seKala que siendo positivistas, hay 

ac:u. 12t·0do d 12 un.:,\ hor,?.,., 



podría t r1::.~~; ,o c:ua. t re:; razones especificas y 

contundentes de porqué es necesaria la medida, pero lo que 
_, 

propone es que se vote la pr□puesta\si se aprueba o no. 

~~ \[.e,'( 

El Lic. Fabián Galindo pide a qu.e dF,:n 

oportu.n i dad a 1-'3.S p-:::\rtE,?S involucradas para dar información 

sobre los requisitos y funciones que tienen, t:i.ene a.l d:i-:::i. "--\ 

funciones de puestos y se puede proporcionar 

para la próxima sesitrn. 

El Maestro Saúl Robles indica que están en una discusión que 

puede llevar horas, s1 se le está buscando un lado 

pol 1 t ic:o, s1:::1 trata de quitar el contrc>l df::") nómina. a la 

administración que 

f::1. re -".01. ·f :i. n ,:;1_ n e :i. f"2 r ;;1_ , 

representa Rectorla y se quiere pasar al 

·::.;(:;~n c :i. 11-:::l. ~s, 

pe1··0 

perspectiva, del punto de 

(~;~ ·:::¡ d:i.ffcil 

vista funcional y 

que m-:::inej1:2n en es-:::l. 

t.f:..f.-J?l&0
s:,e puede 

mant::.Ji::•.r, 101 problema financiera pclr 

concentrado en la nómina, la Comisión de Asuntos Hacendari □s 

es responsable del patrimonio universitario, los movimientos 

tipo debE:1n 

pE·::,¡-·,s.:-(···1··¡ ,., ] (JJ I". .,:J, .. J ~-~ •• ']. h.,,,\Ct,' do=.=- tri':i.•S enteraron que habla 

compa"era que manualmente hacia 

movimientos de nómina, está de acuerdo con la propuesta y 

Hi,3.c E'n d ,,3. r i o~j 

financiera, deber1an 

de hacer por parte de la Comisi~, de 

o d :i. r1:2cc ionF,i·;;;; .::~.rf.0.==1. 

entregar al Consejo Universitario como 

manejar la nómina y como van a evitar los vicios que 

~:;€-~ tr.;;i.tan df~ t?rr;c•.d:i.car, quEc! q1_1prl¡:;, cl,::i.ro que ~2;on v:i.c:j.c>s de~;de 

siempre, erradicarlos, el Consejo Universitario en ese ánimo 

debfi' a la Com i ':,, i ón Hac:end-:::i.r i os y 

direcciones involucradas el proyecto nómina 

(alternativa), porque s;:i. sE.~ \/3. a ·::; t-? \/ a. a. 

algo de más cuidado, e involucra movimiento de 

pE1 t··sc>na . .1. de l ,::i. d :i. rece i. ón df2 p1:::'t'f:iOfi-:::\ 1 cDntr-::JlcirféJ, E:!S 



cc:implf,:•,jo no sencillo, pasada maRana la nómina no sabe si es 

tan sencilla, pero'debe haber algo. 

El Contador José Luis Martfnez interviene para seRalar que 
• 

el problema que se presenta en Contraloria es que si bien es 

h-::l_y· mu.cha.s, 

qu.i(:c>n h-:::1 

variantes en cuanto a altas y bajas de personal, 

participado hasta ahorita es personal, se incluyen 

i ng r(:~d i en tf~i:; qu;:2 in foi-- 0 m.,::,. a.d ,"::::c u.,,,\d ami-::•n t E• 

oportunamente, cree 

vista presupuestal 

conveniente canalizar desde un punta de 

de muchos movimientos que 

pu.d :i. Eit"'an no lB.S ·:::,u. S t Í t UC: i Dn E:~S \l ,· 

movimientos que na tienen qu.f?. ser obligat □rios 9 no ha.y 

cantidades fabulosas rr,•c:lu.c :i. r e 1 ga.sto p.,J.r¿,_ la 

cuestión operativa que está reducida y como se manifestó que 

cheques, hay quienes no siguen los mecanismos 

sienten responsables pero es el problema de la 

cri',,i'.-::;, por la c:uf~:::; t :i. ón ni::'lm:i.nc,t, todo ti(:?.mpo e>;tra, 

cheques que surgen por prestaciones, interpretación de ese 

sujet-:::, ¿,_ 

C:Ol""l'.5UritE1dD -:::\ contraloria, todo gasto requiere 

e:::. t e e: ,;:~. 1::::. e> l i:~. n óm in-::~-

P-::l.go tE~ne1-··- a.u tor i zac i i::::,n 

cc}mCJ hecho 

-,:il.U. tcir :i z ación 

p-:::1.1·'c1. tener 

del 

presupuestal para que pueda culminar en el pago 9 de alguna 

manera pero que sean para efectos de reducir 

ahora y en todo momento, actividades 

i ns; t i tu e i ón • 

sustantivas para J.a 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu pregunta al Contralor 

s; i. l. D fJ 1 a.n t,,::)a. no 

p 1 a.n t(,?.i::tndci 1 o 9 E~'='.i t8.b 1 €'~e i E~ndD 

necesariD el traslado de la n~nina. 

a.e: l-:::l.t""-::3.ndolo, 

iii1:::ican i ·:::-;mo.1 

El Contador José ,Luis Martlnez responde quf,,i 

cambio flsico porque viene la nómina armada y 

C:) e e:\ S:, :i. C) n E:' SS que tenga que ~esentraNar su 



Sl 1-1 J 1 {::,\ 
··1 -·· .... 1-::1. n 6m :i. n -:::'. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu pregunta si ahorita SP 

ver1a la necesidad ·de control de horas extras, aprobación de 

c □ntralorla o Comisión de Asuntos Hacendarios. 

El Contador José Luis Martinez responde que Contralorla 

ejecuta las pollticas de la Comisión de Asuntos Hacendarios 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu reséctp de la parte 

operativa de horas extras a que se referla, p,--,r,.•gunt¡.:,,_ ~-;;i 

debiera haber aprobación mancomunada, E-:-i ~,; n E:' c 0~ !,; ¿,1 r :i. o 

aclaraciones para que los consejeros se den cuenta. 

El Contador José Luis Martinez responde que esos detalles se 

deben considerar en su momento. 

El Maestro Enrique Hugues pregunta cuando se dió el cambio, 

donde estaba el control de nóminas y en todo caso el cambio 

ffs,;i.co .. 

El Contador José Luis Martinez responde que en 1984, cuando 

entró ya se habla dado el cambio flsico por velamen, no se 

fl . ..l.f.'! todo mf:.~c:an i ·=.,mo ciE1 rtD tipo de 

actividades, pero otras se quedaron en tesoreria en cuanto a 

manejo de plazas seguia llevándolo tescreria, 

total se hizo a partir de la administración a la entrada del 

tesorero y contralor actual, antes se llevaba allá. 

El Maestro Enrique Hugues pregunta que pasaria si 

ejercen medidas de control sobre la nómina. 

no ',Si::? 

El Contador José Luis Martfnez responde que a partir de 1984 

lo hace personal, a partir de 1989 hubo avances en control y 

actualmente se lleva más rigurosamente, de octubre para acá. 



El Maestro Enrique Hugues ¡:.·we9unt,,:1 

recibo de honorarios. 

si nuncc\ rt-°:)C: iben 1...1.n 

El Contador José Luis Martinez responde que los honorarios 

de diferente manera, por 

cuando llegan ahi es como hecho consumado, se debe definir a 

partir de cuando está la obligatoriedad. 

El Maestro Enrique Hugues pregunta u.n 

El Contador José Luis Marti.nez que 

p rf::i·;su.p U('?::; t ario. 

El Lic. Alejandro Salinas interviene para manifestar que la 

nóm :i. na por las listas de la Universidad de Sc:inora es lo más 

dificil que se pueda l J. E"1V ,,,i. r, e::, di f :í.c: :i. l en 

empresas, aqul es mas dificil porque hay cambios una persona 

una o dos unidades, 1 c:l. nómina h-::i.b r;.;i. 

p r··ob .lema, 1.,,, manera de establecer control es presupuestando 

pero se sabe bien que hay política liberal en 

autorizaci(rn de plazas en académicas, no hay 

limite para programar cursos, es ahi donde se rompe todo, lo 

q u.;,:,, h ,0!. y 

d1,,?. ~¡1...1 i.:::\ 

en las empresas es presupuesto maestro, que servirá 

están bien, cuantos debe 

haber 1 no existe, entre otras cosas porque existe la cusa 

democrática, no son administradores por estudios sino porque 

tienen que entrar de repente, si hubiera presupuestaciOn de 

control perfecto. Le tocó en el 

8~5 y 86 y 87, estuvo en tesorerla y habla muchos problemas, 

nc:i F!:s;ta.ba. tan rica como hoy por f,:::\.lta 

excepcional la persona becada, el enriquecimiento, por el 

número dE~ becarrios que existe, 

t r,,,;.d i e i Dria 1 , -· .t -::::i. 

enriquecimiento lo dió el 

aq U.t? 1 

i;;;) 1 

y C.C.T., si trasladan los 



.---------------------~----------------------------------7 

movimientos a otra instancia pasará lo que pasaba antes, se 

atoraba bastante, se dará un cuenteo de personal, J..:,. 

situación es compleja para que se maneje asi, el Lic. Félix 

dice que trae una propuesta y la hace el Lic Durazo, lo que 

puede traer cuestiones catastróficas a la universidad, le 

extra~a, debe haber prsupuestación de plazas, si se sale de 

eso, ver porque se salió, la cuestión del 

c~nputo, personal acaba de adaptar un sistema de base de 

datos, también está la cuestión de poder tener sistema de 

cc:)mun i c,:3.C:: :i. ón df:,i toda la red administrativa que va a mejorar 

muchísimo, y llegar a tener más eficiencia, por cambiarla si 

se cree que se resuelve, es peligroso. 

El Trabajador Efraln Urrutia se0ala que hay un departamento 

que pasarla con infraestructura, 

hor<i:1 .. 

que se vote, ya pasó la 

El Lic. Francisco Javier Durazo dice que el punto es manejo 

administrativo y control de la nómina, y que el aspecto de 

estructura se hará posteriormente, además con el ánimo de 

de que realmente se avance, 

propuesta, se dan amplias facultades a 

la 

la Comi•i::iión de 

Asuntos Hacendarias para que empiece a trabajar desde ya y 

no venga después con un estudio después de dos meses, hay 

cDsa~, q1...tr1 ha.c,21·', pEirc:J ¿.,;_qui con la in forrr,.;;~c i ón qu.1,~i han d-,,Idc:i, 

han demostrado que no es cierto, porque na funcionan bien, 

no se va a crear un nuevCJ departamento, le cL-=:i. e 01no 

la Comisión de Asuntos Hacendarios que asuma 

su responsabilidad, se le debe facultar sobre lo que se le 

pi dE) que~ informe, ya está creado el departamento de nómina, 

se pondrá en otro lado, la nómina depende de Tesoreria no de 

Personal, pide que se vote. 

El Lic. José Sapién Durán expresa que preguntó quien era el 

responsable de cambios de nómina y solicitó una explicarción 

a lo cual el tesorero dijo que no sabia nada; f?ntiE.1nc:lt::~ qu.f.~ 

1 

1 



h-:,:1.y· p1::?rson,,:i. 1 

t :i. empos; E,'n 

que habria que probarlo, qU.E! 

·::-us:;;tituc:i.ón, a. 

con t ¡·'a tac i ón y lu~go se promovió a tiempos completos; eso 

habr1a que probarla y con la sola firma de Personal se hace, 

ya. qUt? cuando un maestro tiene tiempo determinado, se acaba 

el tiempo y no se vuelve a contratar pero sigue trabajando y 

r;,2i.:;;o no (-:::s; cJe ahorj_t.::i., e::.:; de siempre, pues se ha batallado 

con esa situación, hay copias de cheques de comisiones, paga 

d 1,:?, pF,ir~;ona.1, 

'!:::-:i.no control. 

no -::;,:¿ .. ~ 

·f :i. n,3.nc i ero, 

control fisico de la nómina, 

no control administrativo sino 

l E: d<::1r¿':i, 

Mé :-: j_ co .::1 

ser muy personal, se terminó su tiempo, se 

tiempo, que la Comisión de Asuntos Hacendarios va a 

le dice que 

r (•:-? i,; Ci 1 ve t·' f!.·1 l p rob 1 ema qt.tt-? lo decidan los compa"eros, eso es 

lo quE:~ entiendt::1. 

El Q. Enrique Val~nzuela Contreras pregunta a partir d1;."0 

cuando seria eso. 

El Lic. Francisco Javier Durazo pide que lean la propuesta, 

indicando que el proceso 

renciir el 

procedimientos, ya no van 

nadie, son los resp □nsbles. 

informE:1 y 

y en dos meses la 

entregar el manual de 

a venir a echarle 1-::':l. culpa a. 

La Maestra Hilda Benftez Carreón d¿,_ lE1ctur2-. a. J.¿,,_ propue\,d;,';;I_ 

del Maestro Durazo. 

El Lic. Francisco Javier Durazo E-?:<p i. ic¿,_ ,-¡11r=- cu.ando ·=-,e ha.b léi. 

términos que establezca la comisión, se habla de dar 

amplias facultades y responsabilidades, implica que en dos 

v:i.oilE? 1::.~1 

una evaluación de lo que hicieron para q11e 

Consejo y ratifique o rectifique, y eso será otra 

discusión, es decir, que no quede en papeles; c::u.2-.ndo la 

contra.J.or tF.~·;::;ort?rci t rabi::\ .jaba. 1 . ..1.n 

organigrama, quedaron que iban a proponer un plan de trabajo 



y como iban a quedar adscritos al área financiera y no se ha 

hecho; en este caso va a pasar lo mismo, de lo que se trata 

es responsabilizar; una instancia que es la más adecuada en 

el manejo de la nómina, en dos meses deben presentar el 

p roe f.0id i m :i. F.~n t c>·:5 pa.ra. su , ... f . . . ra -.., :l.. l Ci:'~C l ('.)I, o 

ri:::~c t :i. f i c .;;i_c :i. i:::,n, '.!, :i. hay algo que no parezca se puede dar o 

hacer observaciones, pero insiste en que maKana se debe 

trabajar y conjuntamente con personal 

diciendo como se harán 1 o·::; CEimb i os; agregando que se 

pronunciaron la otra vez porque se entregaran los informes y 

no los entregaron, eso no se puede negar, hay otras cosas 

que se manejan, y por otra parte, ahorita quiere hacer un 

llamado de auxilio. 

El Maestro Brau interviene para aclarar que el 

seria, por lo que ha escuchado, que el Consejo Universitario 

apruebe la transferencia del procesamiento de la nómina al 

el c:u.a.l empezará por el CO!"iC)C i. mi. f.~!l"l to l 

establecimiento de un manual de procedimientos que se 

i;u.j(;0tdrá a la operación de la nómina, y posteriormente el 

Consejo Universitario aprobará la transferencia y analizará 

la propuesta que haga 

p¿.\r<::1. li::l. m:i.·::;ma. 

la Comisión de Asuntos Hacendarios 

El Lic. Francisco Javier Durazo seRala que cuando se habla 

de que empiecen con la transferencia, es de ya, sin que se 

h,,:~g¿,i_ E)n un d'.i .. :::1, por eso se otorga la responsabilidad del 

man,:;.~jo di::? .l.,ci. nómi.n,::;. y facultad para que haga cambios 

administrativos y operativos, y ellos responderán ante el 

Consejo Universitario dentro de dos meses sobre los avances 

que hicieron para que el Consejo Universitario lo apruebe o 

l.c:i modifiquf.~• .. 

El Alumno Diego Farias agrega qie se trata de que no se lave 

1 a Corn :i. -:,; i ón de Asuntos Hacendarios, 



problemas, hay personas promovidas, sin saberlo, se trata de 

que se diga si se autoriza la nómina, se diga porque fue. 

El Lic. Abelardo Domlnguez Mejla expresa que no se pide 

explicación de que quiere decir la propuesta, sino que se 

lea la propuesta tal como fue presentada, la propuesta es 

clara y en esos términos se debe dar. 

SOBRE EL 

SIGUIENTE: 

MANEJO Y CONTROL DE NOMINA, SE APRUEBA LO 

Que el H. Consejo Universitario aprueba se transfiera el 

manejo de nómina al área financiera, y ésta deberá presentar 

en un término de dos meses un Manual de Procedimientos que 

contemple las formas de supervisión y evaluación de la misma 

para que sea ratificado o rectificada por este Consejo. 

Votación: 15 a favor, O en contra y 4 abstenciones. 

EE-~ e J.«:11...ti::;u.ra. la sesión a las dieciséis horas can cincuenta 

minutas del dfa veintiocho de mayo de mil novecientos 

noventa. Firman para constancia la presente acta: 

T.S. HILDA BENITEZ CARREON 

SECRETARIO 

MAT. MARCO ANTONIO VALENCIA ARVIZU 

PRESIDENTE 



H. CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESION PERMANENTE CELEBRADA EL DIA 

28 DE MAYO DE 1990 

A C U E R D O S 

1. EN RELACION AL PUNTO DE AUSENTISMO, 

SIGUIENTE: 

SE APRUEBA LO 

a) Que el H. Consejo Universitario mandate a las Unidades 

Académicas, Dependencias y Centros de Investigación, a 

diset'rar un formato para el registro del control de 

asistencia y permanencia en el área de trabajo. 

b) Que la Secretaria General deberá enviar el documento 

del Anteproyecto de lineamientos generales de control 

en relación a las obligaciones de los universitarios. 

c) Que los Consejos Directivos y Sindicatos deberán 

intervenir en el análisis y propuestas de las formas de 

control de asistencia y permanencia, comunicando sus 

acuerdos al H. Consejo Universitario. 

d) Que el H. 

rectificat~á 

Consejo Universitario ratificará 

la propuesta general de control 

o 

de 

asistencia y permanencia. Este se pretende que esté 

aprobado para el mes de Septiembre del at'ío en curso en 

el seno de este Consejo. 

e) Que el H. Consejo Universitario mandata al Departamento 

de Personal para que apoye supervisando la permanencia 

y asistencia del personal mientras se elabora el 

Proyecto General de Permanencia y Asistencia. 

VOTACION: 16 a favor, O en contra y 4 abstenciones. 

2. EN RELACION 

INVESTIGADORES: 

AL PUNTO CONCERNIENTE CON LOS 

a) Que el H. Consejo Universitario mandata a todos los 

Profesores Investigadores al cumplimiento del Estatuto 

de Personal Académico que estipula: "Es Profesor 

Investigador quien realiza actividades propias de las -

5() 
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funciones de docencia e investigación, incluyendo la 

relacionada con la difusicón de la cultura", y la 

cláusula 69 del Contrato Colectivo de Trabajo, Inciso 

c): "Los Profesores Investigadores, cualquiera que sea 

su categoría y nivel tendrán una carga académica de 3 a 

6 horas aula a la semana". 

b) Se acuerda que aquellos Profesores Investigadores que 

reciban salario por la impartición de su carga 

académica (de 3 a 6 horas) deberán de dejar de 

percibirlo a partir del mes de Septiembre del at'io en 

curso. 

c) Que los 

cursos 

Profesores 

se deberán 

Investigadores 

quedar en la 

académica donde se encuentran. 

que ya 

misma 

imparten 

situación 

d) Que aquellos Profesores Investigadores que no tienen a 

su cargo ninguna materia deberán proponerse en alguna 

materia de licenciatura, Maestría o Doctorado, a través 

de una solicitud indicando claramente la materia 

solicitada y en la Unidad donde ésta se encuentra. 

Esta labor académica deberá realizarse en Unidades que 

sean afines al área de su conocimiento o al Centro de 

Investigación adscrito (Cláusula 60 del Contrato 

Colectivo de Trabajo). 

e) Que los Profesores Investigadores solicitantes no se 

sujetarán a ningún procedimiento de ingreso a la Unidad 

solicitada y no se permitirá a la misma la contratación 

de Maestros de Horas Sueltas para la impartición de la 

(s) materia (s) requerida {s) por el Investigador. 

f) Que los Profesores Investigadores que no puedan tener a 

su cargo 

la materia 

propuesta 

cursos durante algún semestre por no existir 

en ese periodo deberá proponer o aceptar la 

de alguna unidad académica apra la 

impartición de seminarios, talleres, cursillos, etc. 

VOTACION: 17 a favor, O en contra y O abstenciones. 

::5:1. 



3. EN CUANTO A FUNCIONARIOS ADMINISTRATIVOS: 

Se acuerda que el personal a¿adémico comisionado a 

realizar actividades administrativas en calidad de 

funcionarios de nivel superior <Director, Subdirector, 

Jefe de Departamento, etc.> imparta un curso de 4 

horas-semana-mes, sin remuneración extra por el mismo, 

a partir de Septiembre del af'ío en curso. 

VOTACION: 19 a favor, O en contra y O abstenciones. 

4. SOBRE EL MANEJO Y CONTROL DE NOMINA: 

El H. Consejo Universitario aprueba se transfiera el 

manejo de nómina al área financiera, y ésta deberá 

presentar en un término de dos meses un Manual de 

Procedimientos que contemple las formas de supervisión 

y evaluación de la misma para que sea ratificado o 

rectificado por este Consejo. 

Votación: 15 a favor, O en contra y 4 abstenciones. 

T.S. HILDA BENITEZ CARREON 

SECRETARIO 

MAT. MARCO ANTONIO VALENCIA ARVIZU 

PRESIDENTE 
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